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ГОСУДАРСТВО

11.01.2017, Жириновский В. В.
История России: «Нам надо подправить гимн. Его содержание нужда-

ется в доработке: всё-таки хоть в одном куплете должно быть сказано о том, 
какое положение наша страна занимает в мире. Посмотрите, насколько точ-
но была раскрыта эта тема в гимне Российской империи. Вот строчки цар-
ского гимна: «Царствуй на славу нам! Царствуй на страх врагам!»

В нашем гимне есть что-нибудь подобное? Нет! Говорится о том, какие 
у нас широкие поля, просторы, союз вековой, нерушимая дружба – прихо-
ди и завоёвывай. Это ошибка! Гимн должен вдохновлять на защиту Оте-
чества и показывать величие страны, её мощь, а в новом гимне этого нет!»

11.01.2017, Диденко А. Н.
История России: «В этом году мы вспоминаем три трагических собы-

тия, произошедшие век назад: отречение царя и две революции. И так уж 
повелось, что об этом сейчас мало вспоминают.

Ещё меньше вспоминают о том, что в конце прошлого года исполни-
лось 25 лет с момента разрушения Советского Союза. И только ЛДПР тре-
бует помнить об этом. Сообщаю вам, что в комитете по законодательству 
лежит проект постановления, внесённого фракцией ЛДПР, о  признании 
деятельности первого и последнего Президента СССР Горбачёва и первого 
Президента Российской Федерации Ельцина преступной.

Я призываю всех, кому не  безразлична судьба Отечества, кто хочет, 
чтобы, наконец, народ узнал правду о том, как разваливали СССР и Рос-
сию, поддержать наш законопроект, чтобы ускорить его прохождение через 
все инстанции».

08.02.2017, Жириновский В. В.
Государственное строительство: «Пора, наконец, на государственном 

уровне решить главный вопрос – объяснить кратко и понятно для простых 
людей: какую страну мы строим, по какому плану идёт строительство, ка-
кой после этого вид обретёт Россия?

Вот мы обсуждаем вопрос с  утерянными землями Войска Донско-
го. Что же вы не говорите нам, кто разделил их в 1918 году, сто лет назад? 
А  кто разорвал на  части наше государство в  1991 году? А  кто голосовал 
здесь за договор с Украиной о разделе территории Войска Донского? А кто 
в 2010-м голосовал за Харьковские соглашения? Вся фракция КПРФ вме-
сте со спикером это сделала!

Партия большинства хлопала от  восторга здесь и  в  Кремле: мол, 
в  2014  году рождаемость повысилась  – ура! Но  давайте посмотрим, что 
было в следующем 2015 году – в два раза этот рост сократился, а в этом году 
ноль будет! Если взять количество умерших на 100 тысяч населения, боль-
шая часть среди них – русские!
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Почему уменьшается количество русских? А,  господа коммунисты? 
Для чего вы революцию-то сделали? Чтобы через сто лет вымирало именно 
русское население! Вот для чего! Вот какое государство вы строили – госу-
дарство без русских!

Что это за  страна, если собаки продолжают загрызать людей. Наша 
фракция уже который год требует навести порядок в  этой сфере, но  вам 
не до этого. Вот если только за день по всей стране собаки сто человек за-
грызут, тогда из Кремля будет звонок: немедленно принять закон!

А что, без кремлёвского звонка не можете?! Девочка вышла покататься 
с горки, а тут – охотничьи собаки, натасканные на дичь. Они уже загрызли 
всех собак в деревне, всех слабых животных загрызли! Но этого мало – они 
человека загрызли, а наглец хозяин дал семье 10 000 рублей на похороны – 
и от него отстали! Бедная девочка!.. А её мать в это время рожает третьего 
ребёнка – каково ей? Она рожает – собаки убивают!

Даже в  собственном дворе русским грозит быть растерзанными. Вы 
во что превратили нашу страну!?»

17.03.2017, Жириновский В. В.
Национальный вопрос: «В среду я говорил о мафии, о преступности, 

о криминалитете, о коррупционерах, и подчёркивал, что надо принимать 
самые суровые меры. Некоторые из депутатов почему-то приняли эти сло-
ва в штыки, мол, не надо так говорить.

Но, замалчивая пути решения проблемы, её не решить, поймите. Возь-
мём, к примеру, национальный вопрос. Дружба народов у нас. Все боятся 
хоть слово против этого сказать.

Да, замечательная дружба народов, только тот русский, который сидел 
четыре года в рабстве в Казахстане, ему, что, тоже ничего против нельзя ска-
зать, чтобы никто не обиделся?

Я не  против дружбы народов, но  за  что в  наше время учёный сидел 
четыре года в рабстве? Над ним издевались, избивали его, мол, ты чабан, 
конюх вонючий, получай! С трудом вытащили его оттуда.

А что, это единичный случай? Да их полно! Некоторые скажут, что мы 
подрываем дружбу с Казахстаном, но то же самое происходит на Кавказе, 
в некоторых русских областях. Дело не в том, в каком регионе, а в том, что 
это имеет место и рабы, как правило, русские, – ни одного не встречал, что-
бы был представитель другой национальности.

Сегодня здесь вспоминали статью 282 УК, давайте, наконец, её уберём, 
эту проклятую статью, по которой сажают русских людей.

А ещё следует навсегда признать и занести это во все учебники истории: 
разрушение СССР было незаконным. Вы вспомните, был референдум о со-
хранении СССР. И все сказали: не хотим разрушать страну. Но дело в том, 
что и референдум-то был не нужен! Разве можно ставить на референдуме 
вопрос о  существовании государства? Когда-нибудь в  истории человече-
ства было такое? Представьте, в Швейцарии референдум по вопросу: быть 
или не быть Швейцарской Конфедерации? В тюрьму отправят за это! Если 
кто-то скажет, что один кантон надо отделить, – в тюрьму! Если добавить – 
пожалуйста! А мы поставили такой вопрос – это была первая ошибка: нельзя 
было ставить вопрос о сохранении страны, вы понимаете, это же дикость!»
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26.05.2017, Свинцов А. Н.
Законотворческая деятельность: «Необходимо полностью изменить 

подход к законотворческой деятельности. Депутатам пора понять, что мы 
живём в мире информационных технологий. Все отрасли экономики, куль-
тура и жизнь каждого человека в отдельности тесно связаны с этими техно-
логиями.

Я хочу поздравить самых смелых людей в России – это предприни-
матели. Сегодня их день, я  их поздравляю, надеюсь, вы присоединитесь 
к моим поздравлениям.

Давайте поговорим о бизнесе, причём о том бизнесе, который больше 
всего затронул молодёжь, ведь именно она больше всего страдает от хаоса, 
творящегося в законодательстве. Я хочу поднять тему видеоблогеров, мно-
гие из которых приходят в этот вид предпринимательства ещё до достиже-
ния совершеннолетия.

Сегодня видеоблогеры – это огромная индустрия, они зарабатывают 
хорошие деньги, а на чём? На рекламе других наших российских предпри-
нимателей, которые не могут пробиться на телевизионные экраны.

Но вместо помощи в этом начинании, вместо того, чтобы направить 
все силы Государственной Думы на то, чтобы сделать Россию великой тех-
нологической державой, вы только мешаете этому процессу.

Вчера вы внесли законопроект – фракция ЛДПР не подписалась под 
этим законопроектом – об очередном ограничении мессенджеров и всего, 
что с этим связано. Удастся ли вам это отрегулировать? Нет. Технический 
прогресс невозможно остановить, поскольку от него напрямую зависит вы-
живание большинства наций и государств.

Все предложения делать что-то положительное в области законодатель-
ной поддержки такого прогресса в России идут только от фракции ЛДПР.

Что сегодня предлагает ЛДПР? У  нас есть огромная категория пре-
красных людей в  возрасте от  14 до  18 лет  – самозанятые граждане, или 
просто молодёжь, которой по закону ещё нельзя заниматься бизнесом. Так 
давайте  же дадим молодёжи возможность свободно и  честно заниматься 
предпринимательством с 14 лет».

07.06.2017, Иванов С. В.
Законодательная деятельность: «Данный законопроект показывает 

низкую эффективность законодательной деятельности нашего парламен-
та. Более 10 лет назад фракция ЛДПР уже внесла подобный законопроект, 
и Государственная Дума его обсуждала. Мы предлагали клеймить преступ-
ников-коррупционеров. Но не как в России в стародавние времена, когда 
на лоб клеймо ставили. Мы предлагали клеймо – букву «к» – ставить во-
рюге на руку. Все посмеялись, сказали, что это всё нереально и так далее, 
и тому подобное.

Мы тогда говорили: хорошо, не хотите клеймить, давайте тогда хотя бы 
просто создадим электронную базу всех этих жуликов, которые кочуют 
из одного ведомства в другое. Смотрите, прошло больше десяти лет, потре-
бовалось поручение Президента России, чтобы только сегодня мы с вами 
в третьем чтении приняли законопроект по этой базе. Теперь, когда она за-
работает, слава богу, все эти жулики будут в ней находиться!
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Однако самого главного мы с вами, к сожалению, не сделали: нет ника-
ких гарантий, что люди, находящиеся в этой базе, не будут приняты на ра-
боту в те самые ведомства, куда они придут устраиваться, потому что на-
чальнику кто-то там позвонит, напишет или ещё что-то и так далее и тому 
подобное. Так что с коррупцией бороться надо, но, если такими темпами, 
уважаемые коллеги, бороться, тогда мы её поборем, наверное, уже в  сле-
дующем тысячелетии!

Фракция ЛДПР поддерживает данный законопроект, но  большая 
просьба: не  надо отвергать те  предложения, которые она вносит, в  конце 
концов, вы их принимаете, но с опозданием на десять-двенадцать лет».

07.06.2017, Чернышов Б. А.
История России: «В  сегодняшнем выступлении мне хотелось  бы 

сконцентрироваться на двух темах, и одна из них касается события, про-
изошедшего 7 июня 1867 года. В этот день в России были изданы особые 
правила, отдающие студентов под двойной контроль  – университетского 
начальства и полиции.

Политическая позиция, которая была сформирована властью тогда, 
и  сейчас проецируется на  российское общество: предлагается запретить 
определённой категории молодёжи участие в тех или иных политических 
и общественных мероприятиях, ограничить доступ к той или иной инфор-
мации общеполитического характера. Предполагается, что наши граждане 
в молодом возрасте не могут ориентироваться в политических направлени-
ях, идеологиях и других видах общественной жизни и деятельности.

Что в итоге получается? Став взрослыми, они не могут ориентировать-
ся в своих правах, обязанностях и в том широком спектре общественных 
возможностей, которые предоставляет государство.

И вторая тема. Мы будем праздновать День России 12  июня. Этот 
праздник был установлен двадцать семь лет назад, чтобы мы забыли о том, 
что Россия начинает отчёт своей жизни не с 1990-х годов.

Сегодня фракция ЛДПР с этой трибуны вновь говорит: необходимо 
помнить тысячелетнюю историю страны! России в этом году исполняется 
1155 лет, это значимая историческая дата, и это должно звучать в эти дни – 
нельзя, чтобы по нашему телевидению говорили всего лишь о двадцатилет-
ней истории страны!

Хотелось бы отметить качество тех правителей, которые сделали нашу 
историю слишком короткой, настолько малой, что товарищи с Запада пы-
таются нас учить, как школьников, только что севших за парты.

Хотелось бы дать этим правителям характеристику словами классика 
Александра Сергеевича Пушкина: «Властитель слабый и лукавый, / Плеши-
вый щёголь, враг труда, / Нечаянно пригретый славой, / Над нами царство-
вал тогда». Эта характеристика относится и к первому (и последнему) пре-
зиденту Советского Союза, и к тем правителям, которые вместо того, чтобы 
развивать страну, укреплять Россию, стремились к одному – щеголять перед 
западными партнёрами и работать в угоду своим западным хозяевам!»

21.06.2017, Катасонов С. М.
Власть: «Затрону тему об эффективности работы некоторых властных 

структур. Этой темы мы касаемся всегда при каждом отчёте Счётной палаты.
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Фракция ЛДПР настаивала и всегда будет настаивать на том, чтобы 
мы считали не только количество возведённых государством объектов, ко-
личество уголовных дел, заведённых на растратчиков бюджетных средств, 
возвращённых средств, но и конкретные результаты для народа. Мы дол-
жны услышать от  высокопоставленных чиновников: как по  результатам 
расходования госсредств у нас в стране изменилась жизнь к лучшему, на-
сколько возросло качество жизни наших граждан.

Поэтому призываю руководителей всех государственных структур: 
ваши доклады должны содержать в себе результаты реального изменения 
жизни граждан!

Пока  же мы слышим из  года в  год одни и  те  же цифры, проценты 
и статьи расходов. Но мы должны определить, что с этими цифрами мож-
но реально сделать?

Если, допустим, мы говорим о налоговых льготах, то должна быть чёт-
кая и простая оценка эффективности этих льгот – рост производства, оби-
лие отечественных товаров и благосостояние граждан.

Что нам говорят в  ответ на  вопрос, почему не  дают дешёвые креди-
ты в сельское хозяйство, почему не дают дешёвые кредиты в промышлен-
ность? Ответ один: разворуют! А  почему это возможно? Да  потому что 
нет ясных и  чётких отчётов о  результатах кредитования. Будь всё иначе, 
у нас бы и сельское хозяйство поднялось, и промышленность развивалась 
стремительными темпами».

23.06.2017, Сухарев И. К.
Демократия: «Одним из важнейших критериев того, насколько в го-

сударстве развита демократия, является доступность и эффективность ад-
вокатуры. Без этого крайне важного для государства элемента ни о каких 
свободах и правах граждан говорить не приходится.

Поэтому фракция ЛДПР поддерживает законопроект, направленный 
на то, чтобы повысить независимость адвокатуры и статус так называемых 
«адвокатов по назначению».

Статус этих адвокатов надо поднимать, потому что они выполняют са-
мую неблагодарную работу, обслуживая тех, кто не приносит такого дохода, 
на который могут рассчитывать адвокаты, работающие по соглашению.

Честь и  хвала адвокатам, которые добросовестно исполняют свою 
функцию, работая по назначению и защищая наших граждан, не имею-
щих финансовой возможности платить по  300 долларов за  час работы 
высококвалифицированному адвокату (но это совершенно не значит, что 
у  адвокатов по  назначению низкий уровень квалификации). Эти люди 
просто сжигают себя на работе, а фонд оплаты совсем небольшой: базо-
вая ставка оплаты работы адвоката по назначению составляет 550 рублей 
в день».

05.07.2017, Слуцкий Л. Э.
Национальный вопрос: «Нет в России такой партии, которая с таким 

постоянством ставила бы на повестку дня русский вопрос, как это делает 
ЛДПР. Вот и сегодня мы говорим о таком важном аспекте этой темы, как 
русский язык.
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Председатель партии ЛДПР Владимир Вольфович Жириновский не-
однократно с этой трибуны и в других аудиториях подчёркивал важность 
сохранения нашего языка, снятия коллапса русскоязычного пространства.

В 1989 году в мире на русском языке говорило 350 миллионов чело-
век, сейчас – 270 миллионов: ничтожный в историческом масштабе отре-
зок времени – и минус 80 миллионов человек! В ряде стран, в том числе 
на постсоветском пространстве, в первую очередь в Центрально-Азиатском 
регионе, стремительно возрастает количество плохо говорящих по-русски, 
в  основном это молодое поколение. Если такая тенденция будет продол-
жаться, то все великие интеграционные проекты, которые мы неоднократ-
но представляли в этом зале, и Евразийский экономический союз в первую 
очередь, обречены на судьбу Вавилонской башни.

Дорогие коллеги, на  совести нашего поколения политиков, на  нас 
лежит ответственность за то, что будет дальше с Русским миром: или он, 
не дай Бог, продолжит дальше сокращаться и ситуация с ним будет опреде-
ляться страшным словом «коллапс», или же мы слово «коллапс» оставим 
астрономам применительно к теории чёрных дыр, а территория, где говорят 
на русском языке, снова будет расти, число тех, кто говорит по-русски, бу-
дет в мире увеличиваться».

07.07.2017, Морозов А. Ю.
Национальный вопрос: «Мы ещё в декабре 2016 года внесли проект 

федерального закона об упрощении получения гражданства людьми, кото-
рые имеют в свидетельстве о рождении хотя бы одного родителя с нацио-
нальностью «русский», – это очень важно для приднестровцев. Я был там 
дважды и знаю, что дети, рождённые после 1991 года, фактически лишены 
возможности получения российского гражданства, они вынуждены полу-
чать либо молдавское гражданство, либо гражданство других стран, и, к со-
жалению, это сдерживает их желание быть частью великой российской ци-
вилизации. Мы своих бросать не должны!»

07.07.2017, Иванов С. В.
Деятельность Государственной Думы: «Поймите одну простую вещь: 

весь мир думает, что у нас достаточно жуликов и воров, которые не могут 
провести выборы нормально, и люди начинают опасаться, что эти жулики 
и воры, дорвавшись до власти, захотят кусочек их территории, и начинают 
вооружаться, а в ответ на это мы тоже вооружаемся – и пошла гонка воору-
жений. А всё почему? Потому что кому-то захотелось мнить себя депутатом».

13.09.2017, Жириновский В. В.
Выборы: «Впереди выборы Президента России, и пока не торопитесь, 

не говорите, что якобы всё уже, исход ясен… Это как раз худший вариант, 
это самое губительное, что есть в нашей стране: сто лет у нас известен ре-
зультат – кто генеральный секретарь, кто президент, какая партия правя-
щая, – и не надо радоваться этому, это тормоз нашего развития! Мы не смо-
жем вырваться вперёд, если у нас всегда будет известен результат: раз он 
известен, никто работать не будет, и ничего делать не будет, ведь всё уже 
известно!»
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13.09.2017, Иванов С. В.
Законотворческая деятельность: «Я ещё раз говорю: если мы будем 

вести такую законодательную работу, принимать такие законы, то кто-то 
примет на грудь, кто-то примет несколько капель валерьянки, а кто-то при-
мет решение вообще уйти из жизни. Вот чтобы этого не было, товарищи 
дорогие, давайте не будем равнодушными, давайте начнём с себя и поймём, 
что мы власть главная, на основании решений которой должны действовать 
все остальные ветви власти – и исполнительная, и судебная».

29.09.2017, Деньгин В. Е.
Власть: «Мы, фракция ЛДПР, очень рады, что идёт замена губерна-

торов по всей стране, меняют на более молодых – это какое-то движение 
вперёд, естественно, креатив, мысли и идеи. Это не значит, что мы умаляем 
роль более взрослого поколения, но факт остаётся фактом. Кстати, налицо 
успех ЛДПР, у которой самые молодые депутаты по всей стране».

12.10.2017, Катасонов С. М.
Выборы: «Мы с вами должны честно сказать, что если сравнить дохо-

ды 10 процентов самых бедных слоёв нашего населения и 10 процентов са-
мых богатых, то официальное соотношение, разница составит 16 раз, а фак-
тически, по оценке некоторых экспертов, доходит до 40 раз. По методике 
ООН, если этот показатель больше 10, наблюдается социальное напряже-
ние в обществе. Вы можете мне сказать, что такого напряжения не наблю-
даете, а я вам скажу, что мы его всё-таки наблюдаем. Достаточно посмотреть 
последние показатели участия нашего населения в любых выборах: соци-
альная активность населения в управлении государством катастрофически 
падает. И, на мой взгляд, непонятно, что опаснее для власти – активный 
протест населения или поведение тех людей, которые в день выборов оста-
ются дома, ведь практически 90 процентов не участвуют в выборах – что 
они думают, к чему готовятся?»

13.10.2017, Власов В. М.
Власть: «Я не  могу не  радоваться последним кадровым изменени-

ям, когда предпочтение при назначении на  руководящие посты отдаётся 
молодым технократам. Раньше, четыре-пять лет назад, сказали бы: какой 
в 30 лет губернатор? О чём вы говорите? У него опыта не хватает! Сейчас 
сами видите, какие кадровые перестановки, причём самое интересное, что 
эти кандидатуры поддерживают и Президент России, и наш замечательный 
народ. Позиция ЛДПР, которую мы отстаиваем все семь созывов в Государ-
ственной Думе, – дать молодёжи возможность выступать, вести правиль-
ную молодёжную политику, и  ко  многим инициативам фракции ЛДПР 
всё-таки прислушиваются».

20.10.2017, Свинцов А. Н.
Местное самоуправление: «Сегодня в 21.20 с Ярославского вокзала 

отправляется очередной агитационный поезд ЛДПР. ЛДПР – единствен-
ная партия, которая не прекращает агитационную работу круглогодично, 
все 30 лет, и все годы, что мы в рядах партии, мы стараемся помогать нашим 
гражданам. Я  ездил по  областям, которые курирую,  – это Костромская, 
Ивановская, Владимирская области – мы общались и с главами сельских 
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поселений, и  с  обычными гражданами. Ситуация там ну  просто уже чу-
довищная! Можете себе представить: бюджет небольшого сельского посе-
ления, в которое входит до 40 деревень, – 1,5 миллиона рублей, при этом 
затраты только на электричество, чтобы обеспечить деятельность админи-
страции, сельских клубов и так далее, – более 2 миллионов рублей?! Вот 
такая сейчас ситуация в  Костромской, Ивановской, Владимирской обла-
стях – до них у чиновников от правящей партии руки вообще не доходят».

26.10.2017, Иванов С. В.
Деятельность Государственной Думы: «Первое предложение фрак-

ции ЛДПР,  – провести 7-го числа внеплановое заседание и  наконец-то 
объявить амнистию, которую мы давным-давно уже не объявляли. В конце 
концов, десять дней, которые потрясли мир, и 100 лет которым мы отмеча-
ем в этом году, должны быть каким-то образом со стороны Государствен-
ной Думы отмечены! Я помню только одну амнистию, 94-го года, решение 
о  которой было принято Государственной Думой исключительно по  её 
инициативе, как реализация её права. Больше не было ни одной амнистии, 
решение о  которой Государственная Дума принимала  бы по  собственной 
воле – только с разрешения вышестоящих товарищей. В конце концов, ещё 
раз говорю, если в Конституции записано, что Государственная Дума, как 
и остальные органы власти, действует самостоятельно, то давайте на самом 
деле действовать самостоятельно!»

26.10.2017, Нилов Я. Е.
Законотворческая деятельность: «Напомню, что Государственная 

Дума прошлого созыва, в том числе и при поддержке фракции ЛДПР, при-
няла закон, который позволяет во внесудебном порядке блокировать сайты, 
если там содержатся призывы к суициду и членовредительству, пропаган-
да войны, информация об изготовлении наркотиков в бытовых условиях, 
детская порнография, – таким образом, эти сайты и сегодня Роскомнадзор 
может блокировать во внесудебном порядке».

26.10.2017, Диденко А. Н.
Местное самоуправление: «Часто органы государственной власти 

и местного самоуправления ведут слабую разъяснительную работу с гра-
жданами по поводу того, какие услуги им полагаются. Здесь, конечно, на-
селению нужно опираться на все институты гражданского общества, на об-
щественные организации и на депутатский корпус, причём депутаты ведут 
личный приём гораздо чаще, чем их коллеги из исполнительно-распоряди-
тельных органов власти».

26.10.2017, Сысоев В. В.
Конституция: «Есть неоспоримая истина, закреплённая в  статье  7 

российской Конституции: «Российская Федерация – социальное государ-
ство, политика которого направлена на  создание условий, обеспечиваю-
щих достойную жизнь и свободное развитие человека». На деле же у нас 
часто получается, что государство не в полной мере реализует заложенный 
в Конституции Российской Федерации принцип, поскольку не принимает 
всех необходимых мер для обеспечения достойной жизни отдельных слоёв 
населения».



12

08.11.2017, Жириновский В. В.
Местное самоуправление: «Надо дать возможность проявить ини-

циативу снизу, заставить работать губернаторов, районные администрации, 
не мешать им, ввести заявительный порядок, чтобы они чувствовали, что 
ими гордятся, чтобы именно их показывали по телевизору, а не артистов: 
кто с кем жил, кто как умер, кому в каком диспансере передозировали ле-
карство».

15.11.2017, Жириновский В. В.
Законотворческая деятельность: «Законопроекты, направленные 

на расширение демократии, самые важные, только ими и надо заниматься, 
потому что хозяйством, экономикой Правительство Российской Федера-
ции больше должно заниматься, губернаторы и мэры. Связь прямая: если 
будет слабая демократия, то страна будет хуже развиваться. Царь тормозил 
сокращение своих полномочий, не  хотел дать больше полномочий Госу-
дарственной Думе – что произошло, вы знаете. При советской власти был 
однопартийный режим, только-только ввели многопартийность, она была 
в зародыше ещё – и ничего уже не успели сделать».

23.11.2017, Чернышов Б. А.
Партии: «Политические партии  – это один из  инструментов социа-

лизации сегодня, да и всегда это было так, поэтому, ограничивая, не давая 
возможности развиваться, использовать этот институт социализации, мы 
опять же делаем неправильный шаг, и это не совсем хорошо для развития 
политического процесса в  целом… Я  прошу депутатов Государственной 
Думы не идти против прогресса и не бояться завтрашнего дня, а сделать 
так, как сейчас просит молодёжь, сделать то, что мы хотим сегодня: дать 
возможность тем людям, которые не  сильно отличаются от  нас, выбрать 
ту или иную политическую партию, они могут всё правильно анализиро-
вать, делать нужные для себя и для страны выводы корректно, чётко и пра-
вильно».

24.11.2017, Шерин А. Н.
Национальный вопрос: «Постепенно численность коренного населе-

ния Российской Федерации будет сокращаться, и если мы говорим о том, 
что нам нужны трудовые ресурсы, то давайте поднимем вопрос: а что мы 
сделали для того, чтобы восполнить эти трудовые ресурсы нашими сооте-
чественниками, что мы сделали для того, чтобы русские, которые находятся 
за пределами Российской Федерации, приехали и получили гражданство?»

13.12.2017, Жириновский В. В.
Национальный вопрос: «Нет очереди в наши посольства – в амери-

канское стоит очередь за получением визы, а в русских посольствах за гра-
ницей очереди нет, в том числе и среди русских, потому что они приезжают 
сюда посмотреть и везде встречают бюрократов, чиновников, которые им 
не говорят: пожалуйста, возвращайтесь, вот земля, мы поможем. Тем более 
они могут приехать с деньгами и купить здесь жильё, но от них отмахива-
ются, как от назойливых мух».
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ОБЩЕСТВО

11.01.2017, Диденко А. Н.
Здравоохранение: «В  портфеле Государственной Думы находится  

328  проектов законов, внесённых фракцией ЛДПР не  только в  шестом 
и седьмом созывах, но и в предыдущие созывы. Есть законопроекты, которые 
десятилетия лежат в портфелях некоторых комитетов и не принимаются!

Ещё весной прошлого года с этой трибуны председатель ЛДПР пока-
зывал всем депутатам бутылку со спиртосодержащим средством, которое, 
по мнению производителей, якобы является «лечебным». Нам это мнимое 
«лекарство» привезли активисты. Они рассказали, что этой отравой травят 
жителей сёл и малых городов России повсеместно.

Но, к  сожалению, на  выступление Жириновского не  было никакого 
отклика со стороны Государственной Думы. В конце этого же самого года 
в  самый настоящий шок нас ввергла ситуация с  «Боярышником», когда 
произошло массовое отравление людей этим суррогатом.

Самое страшное и чудовищное в этой ситуации, что вы до конца не осо-
знаёте масштабов этой проблемы. ЛДПР уже давно бьёт тревогу – молодые, 
здоровые мужики умирают от этой заразы! Но только резонансный случай 
с «Боярышником» заставил нас вернуться к этому вопросу и погрузиться 
в его законодательное регулирование».

11.01.2017, Фургал С. И.
Социальная политика: «При реализации масштабных программ на та-

кой большой территории, как Дальний Восток, необходимо помнить о со-
циальной политике.

На территории Дальнего Востока действует норма о льготном перелёте 
один раз в два года для жителей северных территорий, но почему-то в ней 
написано «за счёт средств работодателя», соответственно эта льгота не ра-
ботает. Поэтому есть такое предложение: давайте пересмотрим эту норму 
и запишем всё-таки «за счёт средств федерального бюджета», это было бы 
правильно и честно по отношению к дальневосточникам.

Далее. Мы знаем, что всё здравоохранение этой территории финан-
сируется через ОМС, но территория Дальнего Востока и количество насе-
ления, которое проживает на этой территории, не позволяют эффективно 
развивать медицину. Поэтому у нас, у фракции ЛДПР, есть предложение: 
давайте совместно (может быть, вы нас поддержите) установим на Дальнем 
Востоке в населённых пунктах с численностью населения менее ста тысяч 
человек двойное финансирование – чтобы было полностью государствен-
ное финансирование плюс по системе ОМС».

13.01.2017, Дегтярёв М. В.
Наука: «Вчера был юбилей – 110 лет со дня рождения великого кон-

структора Сергея Павловича Королёва. Хотелось  бы, чтобы побольше 
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таких людей было, чтобы в наше время появлялись такого масштаба кон-
структоры, инженеры, учёные, как Королёв, Жуковский.

Создание центра имени Жуковского полностью отвечает Стратегии 
научно-технологического развития Российской Федерации. Главными 
вызовами согласно этой стратегии являются новые внешние угрозы на-
циональной безопасности, в том числе военные, они обусловлены ростом 
международной конкуренции и конфликтности. Глобальная региональная 
нестабильность наблюдается в последние годы, и при всём при этом, конеч-
но, крайне необходимо создание новых центров компетенции, которыми 
могут стать научно-технологические центры по примеру Института имени 
Жуковского».

18.01.2017, Шерин А. Н.
Демография: «Хотелось  бы вспомнить, что до  революции брак был 

таинством, о чём я уже сказал, и обряд бракосочетания назывался венча-
нием, и мне кажется, надо рассмотреть вопрос о том, чтобы венчание и ре-
гистрация брака были по статусу юридически равны. Это первый момент.

Второй момент. Когда речь идёт о женщинах, которые остаются с деть-
ми на руках, с детьми-инвалидами, потому что их нерадивые супруги ушли 
и бросили, мы занимаемся тем, что ужесточаем законодательство в отноше-
нии неплательщиков алиментов.

Сразу хотел бы сказать, что на рассмотрении в профильном комитете 
находится законопроект фракции ЛДПР, в котором мы предлагаем прирав-
нять пособия на детей в возрасте до 14 лет к минимальному размеру оплаты 
труда. Это нормальные инвестиции в подрастающее поколение: эта сумма 
позволила бы женщине не требовать от государства, чтобы нашли неради-
вого алиментщика, а самой обеспечивать детей, даже если она воспитывает 
их одна.

И ещё немаловажный момент. Мы с вами должны обратить внимание 
на предложения фракции ЛДПР, которые мы неоднократно выдвигали, – 
это списание процентной ставки из суммы ипотечного кредита за каждо-
го рождённого ребёнка. Для молодой семьи с одним ребёнком мы должны 
предусмотреть выделение без первоначального взноса ипотечного кредита 
на приобретение жилья; ну и, естественно, рассмотреть вопросы о бесплат-
ном лечении от бесплодия и искусственном оплодотворении, потому что 
это тоже является одной из причин того, почему распадаются браки».

18.01.2017, Тарасюк В. М.
Демография: «Мы все знаем, что семья играет важную роль в жизни 

любого человека, особенно в  жизни ребёнка. Воспитываясь в  семье, дети 
осознают, как складываются те или иные общественные отношения, в семье  
закладываются основы общественного поведения, формируются социаль-
ные идеалы, происходит становление ребёнка как личности в  обществе, 
и приоритетной формой устройства детей, оставшихся без попечения ро-
дителей, является именно усыновление, то есть устройство в семью.

В институте усыновления в современной российской правопримени-
тельной практике произошли изменения, которые направлены на усынов-
ление российских детей в семьи российских усыновителей, что ведёт к раз-
витию именно отечественного усыновления, а не международного. Вместе 
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с  тем необходимо дальнейшее совершенствование норм семейного зако-
нодательства. Важным условием действенности родительского согласия 
на усыновление является требование о том, чтобы такое согласие не было 
дано за вознаграждение или компенсацию какого-либо рода.

Проект нашего закона устанавливает запрет на неправомерное полу-
чение и  использование третьими лицами любой информации, связанной 
с усыновлением: сведения о личности усыновителя, усыновлённого ребён-
ка, о времени, месте и о других существенных условиях усыновления – всё 
это тайна усыновления».

08.02.2017, Лебедев И. В.
Спорт: «В преддверии проведения в России в следующем году Чем-

пионата мира по  футболу фракция ЛДПР согласна с  принятием мер 
по укреплению правопорядка на спортивных мероприятиях. Но мы высту-
паем за более продуманную политику государства в этом направлении.

Безусловно, всем надоела вакханалия, которая творится на наших ста-
дионах: беспорядки, безобразное подчас поведение фанатов – побоища, что 
они устраивают во время спортивных мероприятий.

Однако не следует забывать о том, что органы полиции предлагают на-
водить порядок, к сожалению, исключительно карательными методами: по-
садить, арестовать, оштрафовать, не допустить… Фанаты – это особая груп-
па болельщиков, это люди, которые фактически живут своей командой: 
они ездят со своей командой во все города России, поддерживают команду 
на международных соревнованиях, посещают тренировочные базы, встре-
чаются с игроками своих любимых клубов, то есть поистине это двенадца-
тый игрок футбольной команды.

Что же нам предлагают органы правопорядка? Либо это полицейские 
дубинки во время каждого матча, где присутствуют фанаты, либо это аре-
сты, либо это штрафы. Восемь лет существовало Всероссийское объеди-
нение болельщиков, которое объединяло представителей более половины 
субъектов Федерации, восемь лет ребята организовывали воистину краси-
вую поддержку нашей сборной, особенно по футболу, и все мы хорошо по-
мним чемпионат Европы в 2008 году, когда наша сборная смогла подняться 
до третьего места. Ну и что? Кому-то где-то что-то не понравилось, и МВД 
России в прямом смысле слова разогнало эту организацию, заставило РФС 
исключить её из своего состава».

05.07.2017, Дегтярёв М. В.
Туризм: «Такие направления, как туризм, во всём мире являются драй-

верами экономики, развития инфраструктуры.
Однако в  России туристская отрасль, к  сожалению, пока не  являет-

ся драйвером экономики. По  данным Всемирной торговой организации, 
10,9 % вклада в мировой продукт дал в 2016 году именно туризм, туристи-
ческая индустрия, в России же этот показатель, да и то после того, как пере-
считали, чуть больше 3 %.

А ведь в России – с нашими просторами, с нашими красотами и с на-
шим добродушием и гостеприимством, есть колоссальный потенциал для 
развития этой отрасли. Однако это не  означает, что в  туристическую от-
расль не надо вкладывать денег.
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Наоборот, чтобы потом получить солидную прибавку в бюджет, сего-
дня надо инвестировать в туризм серьёзные деньги. Именно на этом нуж-
но сосредоточить, по  мнению фракции ЛДПР, внимание Правительству 
России, эта отрасль будет давать в бюджет колоссальное количество денег, 
и даст колоссальное количество рабочих мест.

Идеологическая триада, которую мы разработали, – это безопасность, 
конкуренция, любопытство. С  безопасностью  – мы доказали  – у  нас всё 
нормально, над конкуренцией нам необходимо поработать, надо развивать 
её в этой сфере, ну а любопытство и нашего народа, и иностранцев, интерес 
к нашей стране не стоит недооценивать, любопытство очень большое».

12.07.2017, Жириновский В. В.
Ситуация в стране: «У нас претензия к Правительству России: годами 

вы не даёте отзыв на наш законопроект! Почему мы шесть лет не можем разо-
браться с кошками и собаками?! Сколько людей погибло – загрызли! Недав-
но с тигром вышел человек на пляж на Дальнем Востоке. Я не знаю, но если 
у  вас какая-то группировка действует, то, я  вас уверяю, осенью вы снова 
не дадите добро на принятие закона. Надо поручить Следственному комите-
ту разобраться, кто в Правительстве России чинит препятствия. Киберпре-
ступность у нас на повестке дня, а вы с собаками бойцовыми не можете разо-
браться, опять откладываете их регистрацию! Дикие животные, тигры, удавы 
в ванных – ну что это такое?! И вы хотите соблюдать какие-то интересы?!»

12.07.2017, Чернышов Б. А.
Трудоустройство: «Когда у ребят, которые поступают в высшие учеб-

ные заведения, в средние профессиональные, не хватает денег, чтобы опла-
тить себе питание на день и оплатить общежитие на месяц, уже не нужно 
рассказывать друг другу про то, как относится молодёжь к своим работода-
телям. Если работы нет, как можно относиться к работодателям? Основной 
вопрос, который ставит фракция ЛДПР в Государственной Думе, – дать ра-
боту, не мешать людям работать».

12.07.2017, Иванов С. В.
Демография: «Вот сейчас дадим всем квартиры – и что? Все как кро-

лики начнут размножаться? Я, честно говоря, сильно сомневаюсь. Раньше 
было другое отношение, раньше к ребёнку относились как к будущему кор-
мильцу. Помните: «Семья-то большая, да два человека всего мужиков-то: 
отец мой да я»? Девушки уходили в другую семью, а родителей кормили 
сыновья. Вот когда у нас в стране появится такое отношение, когда государ-
ство будет такое отношение культивировать, когда люди будут гордиться 
своей страной, как в соседнем Казахстане, где бум рождаемости, тогда у нас 
не будет демографического кризиса. Как только все эти союзные республи-
ки стали независимыми, они начали строить свои государства, и там стали 
действительно много рожать, по пять, по шесть детей, а у нас такого нет, 
и гордиться особо нечем».

14.07.2017, Абрамов И. Н.
Ситуация в стране: «Вспомните: 156 лет назад отменили крепостное 

право – что же тогда предлагалось людям, которые поедут жить и работать 
на Дальний Восток? А предлагали каждой семье 100 десятин – 109 гектаров 
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на человека, освобождали от подушной подати (можно сравнить c нашим 
НДФЛ), практически полностью отменялась рекрутская повинность, был 
установлен режим беспошлинной торговли, порто-франко, – все эти меры 
уже действовали 156 лет назад, при царе Александре II. К сожалению, сего-
дня мы это всё имеем в гораздо меньшем эквиваленте».

19.07.2017, Нилов Я. Е.
Социальная политика: «Негосударственным пенсионным фондам дове-

рили свои деньги будущие пенсионеры, фонды заработали и в определённых 
пропорциях поделили прибыль: часть взяли себе, а часть направили на фор-
мирование накопительной пенсии будущих пенсионеров. Теперь предлагает-
ся другой способ: вводятся постоянная составляющая премии и переменная 
составляющая премии. Переменная зависит от  того, как фонд поработал, 
сколько денег заработал, а постоянная часть – это 1 процент от стоимости 
чистых активов за  год, эти средства будут переходить негосударственным 
пенсионным фондам, что составит порядка 20 миллиардов рублей ежегодно. 
Спрашивается: чего ради? На наш взгляд, это дестимулирует работу фондов, 
получается, что фонд может поработать хорошо, может поработать в минус, 
может поработать в ноль, но в любом случае получит гарантированную пре-
мию. Мы считаем, что это некорректно на фоне всего того, что происходит».

19.07.2017, Слуцкий Л. Э.
Общеполитические вопросы: «Происходят чудовищные, кощун-

ственные вещи! Парламент Польши принимает решение, чтобы уничто-
жить память о тех, кто отдал жизнь за освобождение Европы от нацизма, 
ещё раз повторяю, кто отдал жизнь за то, чтобы те, кто сегодня голосует 
в Сейме и Сенате Польши, пришли в этот мир, стали политиками, вот такие 
решения они принимают! Также принимаются другие решения, искажаю-
щие историю Второй мировой войны: идёт героизация нацизма, выпуска-
ются учебники, в которых искажается роль советского народа-освободите-
ля, искажается и принижается роль Красной армии».

20.07.2017, Чернышов Б. А.
Наука: «Молодёжь не  так уж стремится в  науку, и  причина одна  –  

недостаточное финансирование. Мы не видим создания огромного количе-
ства новых кафедр и существенного обновления материально-технической 
среды».

21.07.2017, Жириновский В. В.
Ситуация в  стране: «Самое страшное  – когда воздействуют на  дет-

ский ум. И программы, наверное, заложены из-за рубежа: склонять к ал-
коголю, к  наркотикам, к  самоубийству, к  антиобщественным действиям. 
Это всё, так сказать, мощная машина пропаганды, но у нас достаточно сил, 
чтобы с этой пропагандой бороться, однако надо всё-таки активизировать 
те службы, которые за это отвечают».

15.09.2017, Чернышов Б. А.
Образование: «За те же деньги, которые предоставляет государство, 

мы можем получить совершенно иную молодёжную политику, которая бу-
дет направлена на вовлечение молодёжи в спорт, в образование, в реали-
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зацию их проектов, сейчас же мы больше занимаемся политической ком-
понентой воспитания в школах, и это абсолютно неправильно! Мы видим, 
что враги России сейчас активизировались, подают молодёжи совершен-
но другую картину мира, альтернативу, в которой справедливость – это 
противостояние государству, в которой правильно – это то, что будет на-
правлено на разрушение существующего уклада, строя, принципов и ос-
новных черт государства. Это большая проблема на данный момент».

15.09.2017, Шерин А. Н.
Ситуация в стране: «Судя по тому, какие денежные средства из обще-

го котла выделяются субъектам Российской Федерации, возникает впечат-
ление, что самый депрессивный регион – это город Москва. Я понимаю, что 
столица нашей Родины должна финансироваться в особом порядке, но ко-
гда на социальное развитие сельских территорий в Российской Феде рации 
закладывается 18 миллиардов рублей, что в 1,6 раза меньше, чем на пере-
укладку плитки в городе Москве,.. то хотелось бы, чтобы и те регионы, кото-
рые здесь представляют присутствующие одномандатники, тоже получили 
такую возможность».

15.09.2017, Нилов Я. Е.
Ситуация в стране: «Я ещё раз предлагаю провести совещание с ру-

ководством Московской административной дорожной инспекции, с пред-
ставителями ГИБДД, и понять, как в упрощённом порядке отменять поста-
новления о привлечении к административной ответственности водителей, 
когда они без вины виноватые».

15.09.2017, Чернышов Б. А.
Образование: «Учителя не всегда воспринимают угрозу или достиже-

ния сети Интернет правильно, но ведь по семидесяти лайкам, которые уча-
щийся поставит в соцсетях, можно узнать о нём больше, чем прожив с ним 
десять лет, это действительность. Мы должны проводить с детьми долгие 
и важные разговоры о роли Интернета».

29.09.2017, Диденко А. Н.
Ситуация в стране: «Ввести прогрессивную шкалу налогообложения – 

мы об этом давно говорили. Уже все развитые финансовые системы перешли 
на прогрессивную шкалу, у нас же, наоборот, обязательные платежи в фон-
ды, регрессивная шкала. Вчера целый день по всем каналам говорили о том, 
что в России больше, чем во всех других странах, выросло количество дол-
ларовых миллиардеров, – и вроде как это повод для гордости, но на самом 
деле нужно говорить о другом: у нас около 20 миллионов бедных в стране, 
и эта цифра постоянно растёт. Вот найдите зависимость между тенденциями 
по этим двум показателям: количество миллиардеров растёт, количество бед-
ных людей, наших с вами избирателей, тоже растёт как снежный ком. Фрак-
ция ЛДПР предлагает немедленно начать с этим бороться».

11.10.2017, Жириновский В. В.
Ситуация в стране: «Почему мы топчемся на месте, почему не видим 

выхода из тупика, в который сами себя загнали? Потому, что мы главное 
не  определили  – каким должно быть наше государство. Тысячу лет оно 
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было централизованным, большевики попытались создать федерацию  – 
не получилось: из-за однопартийного режима государство было централи-
зованным. Теперь вот 27 лет снова пытаемся играть в федерацию, но ни-
чего  же не  получится… Сначала нужно решить кардинальные проблемы. 
Пожалуйста, расставьте приоритеты: дороги и жильё. И тогда всё остальное 
пойдёт обязательно».

11.10.2017, Жириновский В. В.
Общеполитические вопросы: «Из-за чего Украина сегодня дымит? 

Потому что большевики, Коммунистическая партия Украины, русских 
сделали украинцами, а тех, кого не успели переделать, сегодня добивают 
насильственным путём, уже больше 10 тысяч добили! И  всё это ошибка 
партии, за которую никто никогда не голосовал! И куда эта партия идёт се-
годня? На открытие выставки, посвящённой Че Геваре, – 50 лет назад его 
убили. Кто такой Че Гевара? Смутьян, революционер, авантюрист, сколько 
людей он сам расстрелял! Но так же нельзя – мы страна революционеров 
или всё-таки страна парламентской борьбы?»

12.10.2017, Лебедев И. В.
Допинговый скандал: «Спорт и  допинг  – два этих понятия стали 

неразделимы не  только в  нашем сознании, но  и  в  законотворческой дея-
тельности. Особенно в последнее время в Российской Федерации на систе-
матической основе реализуются меры по борьбе с допингом. Мы ввели от-
ветственность за склонение спортсмена к использованию допинга, а также 
за использование в отношении спортсмена запрещённых субстанций. Мы 
предусмотрели возможность увольнения спортсмена, нарушившего анти-
допинговые правила. Мы ввели в трудовое законодательство ограничение 
на занятие трудовой деятельностью в сфере детско-юношеского спорта для 
лиц, которые обвиняются в нарушении антидопинговых правил. Но вместе 
с тем аналогичных мер для тренеров, работающих с определёнными катего-
риями спортсменов, мы не ввели. В связи с этим предлагаем ликвидировать 
данный правовой пробел».

13.10.2017, Дегтярёв М. В.
СМИ: «Можно вспомнить, что в бедах, которые преследуют американ-

ских политиков, сначала был виноват наш Президент, потом хакеры, теперь 
виноваты покемоны: якобы наши программисты или какие-то агенты влия-
ния, по мнению американцев, пытались посеять межнациональную и расо-
вую рознь в Соединённых Штатах – ну это полный абсурд! Конечно, на фоне 
Всемирного фестиваля молодёжи и студентов, который пройдёт в Москве 
и  в  Сочи, подобные заявления американских СМИ выглядят нелепо. Все 
приезжающие в нашу страну молодые люди, и не только они – приедет много 
спикеров, очень серьёзных политиков, представителей бизнеса и обществен-
ных движений, – хотят пообщаться с нашей молодёжью, узнать побольше 
о нашей стране и заявить, что мир очень хрупкий и его нужно беречь».

18.10.2017, Катасонов С. М.
Социальная политика: «Мы считаем, что регрессивная шкала по от-

ношению к фонду заработной платы для высокодоходной части населения 
уже себя исчерпала. Мы ставим вопрос о применении прогрессивной шка-
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лы по НДФЛ, а у нас здесь до сих пор регресс: в Фонде соцстраха вообще 
регресс, то есть ноль после базы, в фонде медстрахования плоская шкала, 
в Пенсионном фонде переход с 22 процентов на 10 процентов. Мы согласны 
с позицией представителя Правительства России, что налоговая нагрузка 
на фонд оплаты труда большая, но давайте мы её снизим, перераспределим, 
а то что сегодня получается? Основное бремя по наполнению Пенсионного 
фонда несёт та часть населения, которая получает заработную плату в раз-
мере меньше 70 тысяч рублей в месяц».

20.10.2017, Шерин А. Н.
Социальная политика: «Вопросы, которые мы чаще всего слышим 

от  наших избирателей, идут вразрез с  докладами, которые мы слышим 
от представителей Правительства России. Самые злободневные проблемы 
на сегодня – это борьба с бедностью, это высокие тарифы на услуги ЖКХ, 
это недоступность медицинского обеспечения и образования и, самое глав-
ное, это мизерная пенсия, на которую вынуждены жить наши бабушки, де-
душки и родители».

25.10.2017, Луговой А. К.
История России: «Я хотел бы напомнить о том историческом факте, 

что план ГОЭЛРО не  был придуман коммунистами, он разрабатывался 
ещё в царской России».

25.10.2017, Нилов Я. Е.
Ситуация в стране: «Мы заявляем, что мы не верим такой статистике, 

которая позволяет устанавливать коэффициент реальной, фактической ин-
фляции на уровне 3,2 процента. Давайте сравним цены в магазинах, цены 
на товары бытового назначения, на услуги, на лекарства, на прочие расходы, 
и мы увидим, что инфляция совершенно другая. Конечно, можно посчитать 
в августе, когда собирают урожай, когда картошка, капуста, морковка ста-
новятся дешевле, – вот такой коэффициент Росстат и рассчитывает!»

26.10.2017, Иванов С. В.
СМИ: «Чем вообще занимается Государственная Дума? Реагирует 

на  какие-то события, которые нам вбрасывают политтехнологи. Ксюша 
Чаф-Чаф решила участвовать в выборах? Ой, какой замечательный повод! 
Давайте всей страной её обсуждать: поменяет она фамилию или не поменя-
ет? Коллеги, история, конечно, знает подобные примеры: Калигула сделал 
свою лошадь членом сената и даже налог специальный ввёл, но Калигула 
не стал делать свою лошадь цезарем, и эта Чаф-Чаф не станет никогда цеза-
рем, но зато вся страна обсуждает! А почему? Потому что Государственная 
Дума не захотела принять и до сих пор не приняла закон об общественном 
контроле над телевидением».

26.10.2017, Жириновский В. В.
История России: «Вы говорите: победа. В  первые недели Великой 

Отечественной войны в плен сдались миллионы советских солдат, сами – 
никакого окружения, подняли руки и пошли к немецким окопам. Три мил-
лиона! Никогда такой массовой сдачи в  плен не  было ни  в  одной войне. 
А всё потому, что они ненавидели власть, не хотели защищать её».
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26.10.2017, Шерин А. Н.
Социальная политика: «Прежде всего, вообще хочу всех попросить: 

давайте не будем спекулировать, и сталкивать социальные группы населе-
ния лбами. Вот говорят, что у военных пенсионеров пенсия в 2 раза боль-
ше, чем у гражданских пенсионеров. Так в том и проблема, о чём и говорит 
ЛДПР! Давайте сделаем так, чтобы у гражданских пенсионеров минималь-
ная пенсия была 15 тысяч рублей в месяц, тогда не будет такой разницы».

27.10.2017, Жириновский В. В.
Ситуация в  стране: «Сама формулировка «совершенствование про-

цедуры взыскания алиментов» уже несёт в себе определённый репрессив-
ный характер: обязательно взыскать, а если не удаётся, то наказать, и часть 
функций передаётся судебным приставам, чтобы они доводили процеду-
ру до конца, обеспечивали реальное получение денег. Нужно найти заме-
ну алиментам, потому что когда мы силовыми методами взыскиваем, мы, 
по сути, добиваем семью. Человек не хочет платить алименты не своему ре-
бёнку, а тому, с кем он расстался – бывшей жене. И в этом смысле конфликт 
только усугубляется. Видимо, дома всё время говорят плохие слова об отце, 
говорят, что он не хочет давать деньги на содержание, – надо посчитать, ка-
кой ущерб это наносит здоровью, семье».

27.10.2017, Нилов Я. Е.
Социальная политика: «Нет индексации пенсий работающим пен-

сионерам. Мы внесли проект закона о том, чтобы такая индексация была 
произведена. Сегодня мы от  фракции задали вопрос министру финансов 
Российской Федерации, в ответ услышали, что пенсионеры и так допол-
нительно зарабатывают, ожидается рост заработной платы и  их доходы 
вырастут. Послушайте, они заработали себе пенсию, пенсия индексируется 
исходя из инфляции, и им надо спасибо говорить за то, что они, находясь 
на пенсии, продолжают работать, тем самым продолжая наполнять бюджет 
Пенсионного фонда, ведь работодатели за этих пенсионеров платят! Так го-
сударство не только не говорит им спасибо, но и не индексирует им пенсию, 
да ещё и перерасчёт делает неполноценно: используется максимум 3 балла, 
а не так, как для всех остальных, – около 8 баллов. Так что это несправедли-
во, и мы в ЛДПР против этого».

ВНУТРЕННЯЯ ПОЛИТИКА

11.01.2017, Диденко А. Н.
Безопасность: «Фракция ЛДПР требует усилить меры по охране безо-

пасности воздушных перевозок. Законопроект о  чёрных списках авиаде-
боширов был внесён фракцией ЛДПР ещё в 2012 году и даже был принят 
в первом чтении! Но его прохождение искусственно затормозили.

В прошлом году на встрече с Президентом Российской Федерации ру-
ководитель «Аэрофлота», нашего флагмана перевозок, говорил, что зако-
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нопроект ЛДПР нужно было принимать уже давно, что вопрос перезрел, 
и Президент России дал поручение довести это дело до конца, но, к сожале-
нию, до сих пор законопроект не принимается. В чём причина?

Огромная просьба, коллеги, всё-таки присматриваться к  инициати-
вам, которые вносит ЛДПР, чтобы избежать возможных потрясений в стра-
не и не уронить высокую планку качества работы, которую поставили себе 
депутаты Государственной Думы седьмого созыва».

11.01.2017, Абрамов И. Н.
Экономика: «Несмотря на все широко разрекламированные действия 

министерств и ведомств, отток населения с Дальнего Востока продолжает-
ся. Это широко известный факт.

Пока этот отток не усиливается. Но это, скорее всего, связано с тем, 
что просто все, кто хотел уехать, и имел на это средства, уже уехал. Во мно-
гом решения о переезде были приняты из-за того, что не было нужной ин-
фраструктуры: вот, например, в  Амурской области построен космодром 
Восточный, уже ракеты летают, но мы не видим там новых детских садов, 
новых школ, новых физкультурно-оздоровительных комплексов.

Мы приняли закон о дальневосточном гектаре – хороший закон, мы 
все его поддержали, но  где инфраструктура?! Например, проложить ба-
нальную дорогу к этому земельному участку по действующему законода-
тельству для физического лица – архипроблема!»

11.01.2017, Жириновский В. В.
Экономика: «Дальний Восток требует другого управления: у  нас ми-

нистр, а над ним – вице-премьер, полпред, а нужна одна должность – началь-
ник Дальнего Востока с полномочиями, равными президентским. Такой на-
чальник сможет всё решить сам, не ездить согласовывать с кем-то в Москву.

Нужно постепенно убрать налоги на Дальнем Востоке, чтобы это было 
приманкой для бизнеса и людей. Кто не хочет платить налоги – на Дальний 
Восток. Вот тебе минимальная зарплата 150 тысяч, на 50 тысяч проживёшь, 
100 тысяч откладывай – через год ты миллионер! В армии не хочешь слу-
жить, езжай на Дальний Восток. ЕГЭ не хочешь сдавать – езжай туда же: 
во всех дальневосточных вузах никакого ЕГЭ! Нужны приманки, чтобы по-
ехали на Дальний Восток.

Земля: ну это же смешно – 1 гектар, ну ничего нельзя сделать на 1 гек-
таре! Дайте 10, 15, 20 гектаров, всю землю раздайте – но при условии, что 
получившие землю будут ею заниматься. И конечно, надо помочь проло-
жить дороги, провести газ, электричество и так далее.

И самое главное, вот говорят: где взять деньги? Так давайте оставлять 
Дальнему Востоку деньги: пусть всё, что они зарабатывают, у них остаётся, 
давайте снизим налоги, а то мы оттуда выкачиваем всё».

13.01.2017, Старовойтов А. С.
Транспорт: «Фракция ЛДПР последовательно поднимает вопрос 

о принятии решительных мер для обеспечения порядка на транспортных 
артериях нашего государства.

В частности, мы предлагали приравнять такой вид правонарушений, 
как дорожно-транспортные происшествия, повлекшие гибель людей и про-
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исшедшие по вине людей выпивших или по вине людей, которые находи-
лись в состоянии наркотического опьянения, к умышленному убийству.

Подчёркиваю, те, кто сознательно садится в таком состоянии за руль, – 
потенциальные убийцы и закон должен быть к ним максимально жесток, 
здесь никакие поблажки невозможны. Мы также предлагали конфискацию 
автомобиля, но все наши, фракции ЛДПР, инициативы не были услышаны.

Коллеги, давайте всё-таки адекватно оценивать ситуацию: когда чело-
век использует источник повышенной опасности, а именно таковым явля-
ется автомобиль, он должен чётко осознавать, какой вред может нанести 
окружающим».

17.02.2017, Жириновский В. В.
Армия: «Служба в армии – самое консервативное явление за всю ис-

торию России. В своё время это было как наказание – отправить в солдаты, 
и служба была очень длинная – двадцать пять лет. А потом мы удивляемся, 
откуда у граждан Российской империи появилось желание выступить про-
тив царя: семья-то была брошена или вообще не создана, и двадцать пять 
лет в казармах, в походах. Потом срок стали уменьшать, довели до семи лет, 
до пяти, и в итоге сегодня мы вообще идём к службе по контракту, чтобы 
в армию шли добровольно.

Ни в  коем случае нельзя брать человека в  армию на  короткий срок, 
словно на туристическую прогулку. Там же сложнейшая техника! И рабо-
тать на ней должны только специалисты!

Обязательно по контракту. Потому что, когда мы в армию берём при-
нудительно, по призыву, то получаем человека, который ждёт, когда закон-
чится этот его срок – два года, допустим. Сейчас у нас призванные на один 
год тоже, я уверен, ждут окончания. И когда на сборы двухмесячные призы-
ваем – так же процентов девяносто ждут, когда эти два месяца закончатся!

А к чему это приводит? К тому, что мы слабо готовим армию и граждан-
ское население к будущему участию в вооружённых конфликтах. И потом 
имеем политические последствия, в том числе отсутствие правильного пони-
мания ситуации на Юге. Мы же готовим армию идти на Запад, а идём на Юг.

В армии должны быть специалисты, должны быть военные востокове-
ды. Нужна информационная структура, пришло время офицеров по спец-
пропаганде, чтобы разъяснять мирному населению, зачем Российская ар-
мия пришла в Сирию или что происходит в Турции».

17.02.2017, Савельев Д. И.
ЖКХ: «В  январе прошлого года главный государственный жилищ-

ный инспектор Российской Федерации поручил руководителям органов 
государственного жилищного надзора совместно с  Ростехнадзором и  му-
ниципальными властями провести проверку компаний, обслуживающих 
лифты в городах России.

Параллельно Генеральная прокуратура Российской Федерации пору-
чила прокурорам субъектов Российской Федерации с привлечением спе-
циалистов Ростехнадзора, а  также региональных жилищных инспекций 
провести проверки исполнения законодательства в  сфере обеспечения 
безо пасности внутридомового газового и лифтового оборудования.
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Но где результаты этих проверок? Какие нарушения были выявлены, 
и понёс ли кто-то из должностных лиц наказание?

Только конкретные выводы из полученных данных могут дать объек-
тивную картину ситуации в ЖКХ. Не видя этой картины, мы не сможем 
рационально использовать бюджет и что-либо планировать».

26.05.2017, Катасонов С. М.
Армия: «В решениях Конституционного Суда 2007, 2010 и 2012 годов 

чётко указывается, что военная служба – это особый вид государственной 
службы, которая предусматривает выполнение в  публичных интересах 
стратегических задач государства, связанных с обеспечением обороноспо-
собности, выполнение конституционно значимых обязанностей, что связа-
но каждый день с опасностью и риском нанесения вреда здоровью.

Таким образом, социальные обязательства перед военнослужащими 
с точки зрения правовой защиты государства должны иметь иной характер, 
отличный от характера обязательств в иной сфере государственной службы.

Возьмём, к примеру, переселение наших граждан из закрытых военных 
городков и ЗАТО. Почему сегодня я к этому возвращаюсь? Потому что про-
блема осталась. Решение о военных городках, которое Конституционным 
Судом было принято пять лет назад, не выполняется до сих пор!

Военнослужащие, которые утратили связь с ЗАТО, по существующе-
му закону оказались в одной категории с безработными, с многодетными, 
с  инвалидами, с  пенсионерами, получающими социальную пенсию? Вы 
понимаете это? Вы понимаете, что тысячи людей остались без жилья и под-
держки? Требую принятие срочных мер по решению этого вопроса».

07.06.2017, Жигарев С. А.
Экономика: «В настоящее время обязательным условием сохранения 

конкурентоспособности государства в  глобальном масштабе становится 
эффективное использование возможностей инновационных, цифровых, 
онлайн-технологий всеми участниками экономической системы.

Для России цифровая трансформация является ещё и  уникальным 
шансом переориентировать экономику, обеспечив её устойчивость в долго-
срочной перспективе.

При этом ключевая роль в цифровой трансформации российской эко-
номики должна принадлежать именно государству, поскольку оно является 
акционером ряда крупнейших промышленных предприятий, где даже ма-
лый рост цифровизации создаст ощутимый результат, который в свою оче-
редь может стать катализатором цифровизации в масштабах всей страны.

Кроме того, для успешного развития цифровой экономики в России, 
по мнению фракции ЛДПР, потребуется следующее.

Первое. Чётко расставить приоритеты. Необходимо определить, каким 
образом информационно-коммуникационные технологии и цифровая эко-
номика будут способствовать экономическому росту, как будет адаптиро-
ваться нынешняя экономика и каких результатов ждать от цифровизации.

Второе. Стимулировать инновации и конкуренцию. Практика показы-
вает, что наибольших успехов в развитии цифровой экономики достигли 
страны, которые смогли претворить достижения в  технологические, про-
мышленные, научные и социальные инновации. При этом нужно продви-
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гать конкуренцию по всей цепочке добавленной стоимости, поскольку это 
в свою очередь будет способствовать распространению инноваций.

Третье. Создать равные правовые условия для всех участников рынка 
и  одновременно защитить интересы отечественных компаний цифрового 
сегмента во взаимоотношениях с недобросовестными иностранными ком-
паниями, которые, работая в нашей стране, при этом не особо утруждают 
себя соблюдением российского законодательства».

21.06.2017, Нилов Я. Е.
Транспорт: «Очень много автомобилей просто оформляется на инва-

лидов: мы видели «Майбах» со знаком «Инвалид», который стоял на пар-
ковке на  специальном месте для инвалидов. Всё это, конечно, незаконно 
и антисоциально.

Предлагается изменить схему использования знака, позволяющего 
парковать автомобиль, который перевозит ребёнка-инвалида или управля-
ется инвалидом первой или второй группы либо опять же перевозит его, 
на специально отведённых местах на парковке.

Если же знак «Инвалид» будет идентифицироваться, то схема будет 
работать как, например, в Америке, в европейских странах, где инвалид 
паркует автомобиль на специальном месте, а под стеклом у него распо-
лагается выданный идентифицирующий знак, и  инспектор видит его 
и не привлекает к ответственности владельца или водителя транспорт-
ного средства».

21.06.2017, Натаров С. В.
ЖКХ: «Большинство граждан не знают жилищного законодательства 

и не понимают, для чего вообще им это нужно. На текущий момент имеется 
около 350 нормативных правовых актов в жилищно-коммунальной сфере, 
и в них запутались все: и те, кто их пишет, и те, кто их исполняет, а тем более 
граждане.

С жителями на сегодня не проводится никакой разъяснительной ра-
боты, и поэтому складывается ситуация, когда многие просто не приходят 
на собрания, не понимая, что можно получить на них. Многим директорам 
и ТСЖ, и ЖСК нередко приходится просто заполнять анкеты для того, что-
бы прошло голосование по какому-то вопросу.

Эта проблема требует более взвешенного и  комплексного подхода. 
Нам необходимо проанализировать правоприменительную практику, чёт-
ко зафиксировать правонарушения и  всё, что касается злоупотреблений 
в этой сфере».

23.06.2017, Сысоев В. В.
Связь: «Технологии связи с  каждым годом всё более совершенству-

ются – становятся более эффективными, более приближёнными к самым 
смелым мечтам человечества.

Но есть сила, которая тормозит связь между учреждениями, компа-
ниями и гражданами больше, чем любые технические помехи. Эта сила – 
бюрократизм.

Приведу пример с многофункциональными центрами. С проблемами 
в них столкнулись многие депутаты, находящиеся здесь. Мы все должны 
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были представить справки из МФЦ о том, что у нас отсутствуют объекты 
недвижимости в городе Москве, за период с 1998 года.

И каждый из  нас столкнулся с  проблемой: нас обязали в  бумажном 
виде представить из паспортных столов полную документацию по преды-
дущим паспортам и удостоверениям личности, которые у каждого депутата 
были. Многие депутаты до сих пор не могут в МФЦ получить эти справки, 
а значит, мы не можем продлить договоры найма, аренды квартир, где мно-
гие из нас сейчас живут.

Подводя итог своему выступлению, скажу так: слишком много говорят 
об электронном документообороте, который мы планируем упростить для 
предпринимателей, об  отлаженном межведомственном взаимодействии, 
но, может быть, сначала хотя бы в отношении простых граждан снять эту 
проблему?»

07.07.2017, Сысоев В. В.
Энергетика: «Мы совершенно забываем о территориях, которые отне-

сены к Арктической зоне Российской Федерации, есть регионы, где сегодня 
также нужно продлить срок проведения геологического изучения с  пяти 
до семи лет. Несмотря на то что в Законе «О недрах» у нас предусмотре-
но право продлить срок, необходимо единообразие, нужно распространить 
норму на все субъекты Федерации, где сегодня требуются такие разработки. 
Понятно, что большинство территорий перечислено с учётом проведения 
работ именно по открытию новых нефтяных и газовых месторождений».

07.07.2017, Шерин А. Н.
Экономика: «Нам часто говорят, что поля зарастают, что у  сельхоз-

товаропроизводителей эту землю необходимо изымать, потому что они её 
не используют по назначению. А причина этого простая: когда распадались 
колхозы, людям раздавали земельные паи, площадь каждого пая состав-
ляет в среднем 10–15 гектаров – на таком участке невозможно вырастить  
какую-либо сельхозпродукцию и  окупить приобретение сельскохозяй-
ственной техники. Поэтому, хотим мы этого или нет, в перспективе нам при-
дётся вернуться к восстановлению государственной корпорации – раньше 
она называлась «Россельхозтехника», – где фермеры могли бы брать техни-
ку напрокат, она должна быть создана!»

14.07.2017, Жириновский В. В.
Коррупция: «Очень часто приходится слышать о проблемах, связанных 

с борьбой с коррупцией, и у всех это вызывает особое внимание, ажиотаж. 
Но коррупция (а по-русски – продажность) существует с момента появле-
ния первого же товарного производства: как только можно стало что-то про-
дать, появились лишние деньги, и они стали использоваться как инструмент 
управления. Если поставить задачу победить коррупцию, значит, будет жёст-
ко нарушена система управления всей планетой, потому что везде есть де-
нежные потоки, которые его обеспечивают… Поэтому самый эффективный 
способ борьбы с коррупцией – восстановление тайны банковских вкладов 
в масштабах всей планеты, тогда никто не будет отмывать деньги, ведь отмы-
вают грязные деньги, а если все деньги можно будет положить в банк и никто 
не будет задавать вопросов, у банков отпадёт функция легализации».
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14.07.2017, Абрамов И. Н.
Экономика: «Фракция ЛДПР уже не первый год говорит о том, что 

без каких-то финансовых вливаний (а  предоставление дальневосточного 
гектара – это всё-таки решение вопроса без денег) ничего не выйдет. Поэто-
му давайте наберёмся мужества и выделим средства на развитие Дальнего 
Востока, либо как-то компенсируем недополученные средства для разви-
тия этой территории».

19.07.2017, Катасонов С. М.
Экономика: «Основным условием макроэкономической стабильно-

сти являются вложения в собственный капитал, инвестиции в собственную 
экономику, ничего другого экономическая наука не придумала. Как Пра-
вительству России на протяжении пятнадцати лет удаётся одурманивать 
население и Государственную Думу, вообще сложно представить. Мы не го-
ворим о том, что эффективность использования этих средств минимальна, 
мы говорим о том, что концепция, когда средства изымаются из экономики, 
ущербна».

20.07.2017, Жириновский В. В.
Транспорт: «В  границах Российской империи была единая террито-

рия, и железная дорога пересекала всю страну, шла во все концы. Потом мы 
создали республики, но они молчали, всё равно была единая территория, 
Советский Союз, и дороги пересекали её в любом направлении. Потом мы 
пошли третьим путём – создали независимые государства, и теперь, если, 
например, в  Казахстане появится такое  же руководство, как на  Украине, 
они нам остановят весь транзит. Вы представляете, весь транзит?!»

21.07.2017, Сысоев В. В.
Проблемы ЖКХ: «Фракция ЛДПР предложила коренным образом 

изменить, реформировать сферу жилищного строительства в  России: пол-
ностью вверить её государству и  продавать квартиры гражданам России 
в рассрочку. Только так мы сможем навести порядок в этой сфере, и защитим 
граждан, строительные компании будут загружены заказами, всем гражда-
нам России будет обеспечено комфортное и доступное жильё, будет исклю-
чено мошенничество. Прислушайтесь к предложениям фракции ЛДПР!»

15.09.2017, Дегтярёв М. В.
Терроризм: «Два года назад по стране прокатилась волна ложных со-

общений о минировании, и в этом зале наша фракция не только предлагала, 
но и внесла законопроект об ужесточении ответственности за телефонный 
терроризм – с повышением штрафов, с повышением сроков, – ничего пред-
принято не было! Та пробная акция привела к более масштабным событиям 
уже в этом году, свидетелями чего вы все стали, и вся страна вместе с вами 
вздрагивала, когда якобы минировали школы, торговые центры и железно-
дорожные вокзалы. Поэтому мы ещё раз обращаемся и ко всем правоохра-
нительным органам, и ко всем фракциям, и к Правительству России: давай-
те совместно примем меры, повышающие ответственность за телефонный 
терроризм, может быть, даже вплоть до приравнивания к пособникам тер-
рористов».



28

15.09.2017, Сысоев В. В.
Экономика: «Мы должны понимать, что всякие налоговые манёвры, 

манёвры Минфина России, проведённые за последние десять лет, приве-
ли к  существенному вымыванию из  налогооблагаемой базы региональ-
ных бюджетов их доходов, и всё это было централизовано в федеральном 
бюджете. От  года к  году количество именно недотационных регионов 
уменьшается – конечно, можно постоянно ходить и просить у Правитель-
ства Российской Федерации средства, межбюджетные трансферты, но это 
не стимулирует инвестиционную активность, активность по созданию но-
вой налогооблагаемой базы, это лишает регионы налоговых инструментов 
по привлечению инвесторов».

11.10.2017, Жириновский В. В.
Строительство, жильё, дороги: «Огромные деньги ушли на Олимпий-

ские игры в Сочи – хорошая получилась Олимпиада – и на все междуна-
родные соревнования, но министр финансов может нам сказать, что на эти 
деньги мы построили бы все дороги, и у нас здесь не было бы проблем! Мы 
решили бы проблему с жильём – не было бы и этой проблемы! Теперь же 
есть огромные прекрасные стадионы, хороший центр в Сочи, а люди до сих 
пор живут в вагончиках или в хибарах, мы всё переселяем кого-то куда-то, 
и до сих пор на дорогах ухабы, ухабы, ухабы!»

18.10.2017, Деньгин В. Е.
Связь: «Не секрет, что по всей России существует проблема с качеством 

сотовой связи, а порой и вовсе с её отсутствием. Мы, как депутаты, прово-
дим встречи в разных регионах, в населённых пунктах, и жители обращаются 
к нам с просьбой повлиять на сотовых операторов и организовать вышку со-
товой связи в местах, где существует три деревни и невозможно вызвать даже 
скорую помощь жителям. Обращались мы к сотовым операторам: они пеняют 
на то, что вышка стоит больших денег, от 8–12 миллионов рублей, соответ-
ственно, им это невыгодно. Государство на эту ситуацию смотрит как-то весь-
ма странно и не делает никаких посылов в части защиты интересов граждан. 
То есть, получается, связи нет, ну и решать эту проблему мы не будем. А ведь 
сотовые операторы вроде должны иметь возможность повесить своё ретранс-
лирующее оборудование совместно на  одну вышку, мы приняли соответ-
ствующий закон и надеемся на решение проблемы уже в ближайшее время».

18.10.2017, Жириновский В. В.
Связь: «Когда началась Великая Отечественная война, в первую оче-

редь нарушили связь – и никакого управления войсками, никто не знает, 
где немцы, где наши. Вот с этого началось. И танки были, и самолёты, и сна-
ряды, и  армия больше, чем немецкая, но  нарушили управление  – и  всё! 
Связь имеет огромное значение».

20.10.2017, Иванов С. В.
Экономика: «Не стоит облагать налогом на  транспортное плавсред-

ство наших ребят, дедушек, которые выезжают на рыбалку на резиновых 
надувных лодках, и вообще не нужно принимать данный закон. И, может 
быть, тогда, уважаемые коллеги, мы не только восстановим своё положение 
на мировой арене, откажемся от двухсотмиллиардных американских обли-
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гаций, – тогда, может быть, и жители штата Аляска проголосуют и войдут 
в состав России».

20.10.2017, Шерин А. Н.
Энергетика, строительство, ЖКХ: «А не рассматриваете ли вы такой 

вариант: выйти с предложением в Государственную Думу и принять закон 
о полной национализации энергетики, чтобы министр энергетики занимал-
ся энергетическим комплексом, министр строительства и ЖКХ – комму-
никациями, а федеральными законами было конкретно обозначено, какие 
цены должны быть на всей территории Российской Федерации на те или 
иные виды коммунальных услуг? И  тогда вместо того, чтобы выделять 
из бюджета средства на дотирование коммерческих организаций, эти день-
ги без затрат на администрирование напрямую можно было бы направлять 
по линии соответствующих министерств».

25.10.2017, Селезнёв В. С.
Энергетика: «Министерство энергетики Российской Федерации вы-

ступило с  инициативой запрета производства и  продажи ламп накалива-
ния мощностью свыше 50 ватт, замены их светодиодами. Наша фракция 
последовательно выступает против любых запретов, бьющих по  кошель-
ку граждан, тем более что отношение к светодиодному освещению весьма 
неоднозначное. Люди, особенно пожилого возраста, жалуются на  резкую 
боль в глазах и ухудшение зрения, при этом светодиоды стоят в разы боль-
ше: лампа накаливания стоит 20 рублей, светодиод – 150 рублей и боль-
ше. Я  не  против энергоэффективности и  сбережения, просто это как раз 
тот случай, когда товар должен завоевать доверие покупателей и попасть 
на прилавки с учётом соотношения «цена – качество», а не путём запрета 
министерством. От этих планов следует отказаться».

25.10.2017, Шерин А. Н.
Армия: «С давних времён известно, что в нашем государстве очень мно-

гие деятели смогли добиться успеха и движения вверх по карьерной лестни-
це, начав свою службу на благо Отечества в Вооружённых Силах. Есть много 
версий, какая причина сегодня заставляет человека стремиться на срочную 
службу в Вооружённых Силах Российской Федерации, в любом случае это 
похвально, потому что единственное место, где можно присягнуть на верность 
своему Отечеству, – это Вооружённые Силы. Человек, который однажды это 
сделал перед строем своих товарищей, несёт присягу в своём сердце, в своей 
душе, в своей голове, вне зависимости от того, на какой ступени или в какой 
должности он продолжает служить своему Отечеству. Я считаю, это хорошо».

27.10.2017, Жигарев С. А.
Экономика: «В настоящее время можно констатировать, что российская 

экономика в целом адаптировалась к новым экономическим условиям, воз-
никшим после введения санкций, однако экономическая динамика по-преж-
нему остаётся неустойчивой, поскольку восстановительный рост всё ещё 
не охватил наиболее существенную часть экономики, такую как доходы на-
селения и потребительский спрос. К тому же наблюдаемое в 2017 году ожив-
ление уровня экономической активности позволяет рассчитывать в лучшем 
случае на 1,5–2 процента прироста ВВП в ближайшие годы».
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ВНЕШНЯЯ ПОЛИТИКА

13.01.2017, Дегтярёв М. В.
Допинговый скандал: «Когда перед Олимпиадой началась волна ру-

софобии и шпиономании, многие из наших высокопоставленных чиновни-
ков хорохорились, улыбались, надеялись, что пронесёт.

Не пронесло. Мягкотелость и отсутствие ответных мер породило в запад-
ных СМИ ощущение полной безнаказанности. И они обрушили на Россию 
океан самой низкопробной клеветы, больше похожей на бред сумасшедшего. 
Там фигурировали спецагенты из ФСБ, которые якобы подменяли пробирки 
с анализами, и русские спортсмены, пачками поглощающие допинг.

А ведь при умелом подходе к информационному противостоянию мы 
могли бы дать западным недоброжелателям мощный ответ.

Вот пример. Ричард Макларен – главный обвинитель наших спортсме-
нов – разместил в открытом доступе больше 1200 файлов. Наши специали-
сты в  комитете по  спорту уже проанализировали почти треть этих доку-
ментов. Из них следует, что международная преступная группа Родченкова 
очень часто делала чистых российских спортсменов грязными в интересах 
иностранных спортсменов. Об  этом Макларен в  своём докладе умолчал, 
зато документы-то выложены и говорят сами за себя!

Мы решили создать экспертную комиссию в комитете по спорту. Она 
подготовит свой контрдоклад на основании этих документов.

Для защиты наших спортсменов можно и  даже нужно использовать 
международные площадки, в том числе ООН. Назрела необходимость при-
нятия конвенции по  защите прав спортсменов, реформы Всемирного ан-
тидопингового агентства, ну и, конечно, реформы спортивного арбитража, 
который, к сожалению, всегда занимает антироссийскую позицию».

22.03.2017, Чернышов Б. А.
Геополитика: «Хотелось бы обратить внимание на то, как тонко надо 

подходить к вопросу бюджетного федерализма. Поймите, для России – это 
вопрос геополитический, вопрос её целостности, суверенитета, возможно-
сти иметь крепкий тыл в противостоянии с нашими стратегическими про-
тивниками.

Запад всегда рассматривал наши регионы в качестве территории, где 
можно разжечь пожар гражданской войны. А вы этому потакаете тем, что 
нет равенства при распределении финансовых потоков в регионах.

Обо всём этом мы говорили, фракция ЛДПР не один раз ставила эти 
вопросы на повестку дня, и это обсуждалось. Но воз и ныне там.

Откуда берётся в чиновниках это стремление обделить одни регионы 
и, наоборот, озолотить другие? Это всё идёт из советского прошлого, когда 
одни республики получали больше, другие – меньше. То есть вы, комму-
нисты, сейчас критикуете подход своей  же собственной партии, которая 
в СССР закармливала одних в ущерб другим.
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Это привело к  величайшей геополитической катастрофе в  истории 
планеты и образованию однополюсного мира. Нашей цивилизации теперь 
постоянно угрожает третья мировая война, поскольку некому теперь сдер-
живать США и их подручных!»

07.04.2017, Слуцкий Л. Э.
Ближний Восток: «Вчера прозвучало заявление главы Госдепа США, 

государственного секретаря США Рекса Тиллерсона, что, дескать, необ-
ходимо создать широкую международную коалицию против ИГИЛ и за-
тем свергнуть режим Асада, а ночью (по московскому времени) были на-
несены ракетные удары по авиационной базе Шайрат в провинции Хомс, 
погибли люди.

Ситуация странным образом напоминает события в Ираке в 2003 году: 
воистину, новое – это хорошо забытое старое. Тогда режим Саддама Хусей-
на также был обвинён в использовании химического оружия, также были 
нанесены удары, и была начата операция, которая привела к тому, что сей-
час Ирак – это страна без государства.

Международные организации, ответственные за контроль над хими-
ческим оружием, знают и официально сообщают, что у режима Асада хи-
мического оружия нет, – мы имеем все основания предположить, что удар 
по авиабазе был провокацией, направленной на то, чтобы преступным об-
разом продолжить линию администрации Обамы на форсированное свер-
жение режима Асада.

Ситуация повторяет февраль 2016 года, когда на всех международных 
площадках американцы нам говорили: «Не трогайте «Нусру»!

А на вопрос, почему нельзя трогать этих террористов, нам отвечали: 
«Надо сначала отделить её от  умеренной оппозиции». Нам обещали сде-
лать это за две недели, за месяц, но этого не было сделано в принципе. Затем 
американцы вышли из операции в Сирийской Арабской Республике, и вот 
они вернулись туда таким, я сказал бы, чудовищным образом.

Мы обращаемся к международным организациям, к международным 
парламентским структурам, к  парламентам всех стран мира с  призывом 
поддержать наш голос против агрессивных действий Соединённых Штатов 
Америки».

07.07.2017, Морозов А. Ю.
Геополитика: «Попытки Кишинёва при поддержке Киева силой под-

чинить себе Приднестровье могут обернуться возобновлением заморо-
женного конфликта на Днестре – мало никому не покажется! Мы должны 
сделать всё, чтобы сохранить сложившийся ценой невероятных усилий 
хрупкий мир в регионе.

О том, какой «порядок» собираются наводить в  Приднестровье ки-
шинёвские власти, можно судить по репрессиям, которые они развернули 
против собственной оппозиции. Лучше всего это видно на примере «Нашей 
партии» (она так и называется – «Наша партия»), которую возглавляет мо-
лодой молдавский политик Ренато Усатый и с которой у ЛДПР имеется со-
глашение о сотрудничестве. Власти пытаются уничтожить «Нашу партию» 
любыми путями».
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14.07.2017, Жириновский В. В.
Геополитика: «Русская армия подошла к  границам Ирака  сто лет  

назад, и вот сто лет мы подходим к границам – уходим, приходим, базы ста-
вим – уходим, защищаем – предаём и снова защищаем. Почему? Потому 
что и при царском режиме, и при советском на Запад смотрели, а нужно 
было смотреть на Юг, для нас стратегическое направление – южное».

29.09.2017, Морозов А. Ю.
Ближний Восток: «Неурегулированность отношений между Израи-

лем и Палестиной создаёт определённые предпосылки для дестабилизации 
в регионе в целом. Поэтому необходимо направить все усилия на то, чтобы 
максимально поддержать суверенитет и полноценное становление Государ-
ства Палестина, для того чтобы избежать возможной дальнейшей эскала-
ции напряжённости в этом регионе».

08.11.2017, Лебедев И. В.
СНГ: «Несколько лет назад Государственная Дума приняла изменение 

в законодательство, запрещающее мигрантам работать на территории Рос-
сийской Федерации водителями без российского водительского удосто-
верения. Летом текущего года оно вступило в силу, но буквально сразу же 
Государственная Дума приняла изменение, разрешающее гражданам Кир-
гизии работать без сдачи экзамена на получение российского водительско-
го удостоверения. Уходящий Президент Киргизии, так сказать, «дружески» 
ответил: ввёл памятную дату 7 ноября – день восстания народов Киргизии 
против Российской империи в  1916 году». Необходимо ещё раз глубоко 
проанализировать ситуацию и вернуть прежнюю норму законодательства».

08.11.2017, Жириновский В. В.
История: «Депутат Лебедев напомнил про закон, принятый в Кирги-

зии: у них теперь есть праздник, вчера они его праздновали. Вы разве не по-
няли, что это закон против русских, против России? В 1916 году молодые 
киргизы подняли восстание против царя: не хотели, чтобы их мобилизовали, 
не хотели отправляться на войну. Имели они на это право? Нет, ведь была 
Российская империя. Это был вооружённый мятеж против государства, ко-
торый был жестоко подавлен. И больше ни в одной точке Российской импе-
рии никто не посмел отказаться от мобилизации. А они сейчас принимают 
этот закон – как закон в память о жертвах. Этот закон будет влиять на анти-
русские настроения в Киргизии, и вы увидите, что через десять лет она уйдёт 
от нас – или к Китаю, или к исламскому миру, или к Таджикистану. А мы 
пока им послабления даём: приезжайте, работайте, живите, учитесь!»

10.11.2017, Жириновский В. В.
СНГ: «Отсрочка выплаты долгов со  стороны Абхазии  – это послед-

ствия нашей неправильной общей политики по  финансированию регио-
нов – здесь у нас всегда политическая составляющая выше экономической: 
не отдаст Абхазия этого долга и всех остальных, и будет она у нас как бы 
на иждивении. Мы, ЛДПР, не против, исходя из безопасности южных ру-
бежей, но ставка на финансовые вливания в своё время себя не оправда-
ла. Грузия получила больше всех в советский период (я там был офицером 
политического управления), они гуляли всегда по  Руставели, а  работали 
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азербайджанцы, курды, армяне, греки и  русские, то  есть гуляла Грузия. 
От Сталина ещё пошло, он послабление дал, и потом Брежнев любил туда 
приезжать  – застолье всегда хорошее, тамада… Это проблема  – мы пере-
плачивали впустую. Была такая установка: дадим побольше национальным 
регионам – они будут с нами. Не получилось, все моментально разбежались 
в декабре 1991 года! Потому что сама установка неверная».

10.11.2017, Жириновский В. В.
Запад против России: «В эти дни мы столкнулись с тем, что Соединён-

ные Штаты перешли к опусканию реального железного занавеса в плане рас-
пространения информации в мире: они испугались наших новых телевизи-
онных каналов, которые вещают в США на их родном языке, на английском. 
Большинство американских телерадиокомпаний – это в основном компании, 
работающие на английском языке, хотя мы знаем, что в советский период ве-
щали и на русском языке – «благодаря» нашим перебежчикам, предателям – 
из Мюнхена, из Праги, из Лондона, отовсюду; эти радиостанции красиво на-
зывали: «Свобода», «Голос Америки» и так далее. Но ведь в американской 
конституции чётко написано: никаких ограничений для ряда свобод, в том 
числе свободы прессы, – никаких! Они сами это написали, на своём родном 
языке, а теперь идут на нарушение конституции, ибо закон не может быть 
выше конституции, и распространяют сейчас закон 38-го года на иностран-
ную прессу. В соответствии с этим законом об НКО любой наш телерадио-
канал или любое средство массовой информации должны регистрироваться 
как иностранный агент. А это значит выдать все личные, персональные дан-
ные: адреса, телефоны, сведения о деньгах – всё!»

10.11.2017, Торощин И. А.
Запад против России: «Сегодня одна из американских компаний, за-

нимающаяся производством сухого алкоголя, прямо заявляет, что её очень 
интересует российский рынок для распространения этой гадости. Эта ком-
пания не скрывает, что активно ищет своего представителя в России, и уве-
рена, что у нас в стране есть спрос на эту продукцию. Американцы посчи-
тали, что если, к примеру, в такой стране, как Белоруссия, с численностью 
населения 9,5 миллиона человек, 10 процентов пьющих людей купят по од-
ному пакетику порошкообразного алкоголя, то выручка продавца составит  
около 4 миллионов долларов, а затраты составят всего лишь 80 тысяч дол-
ларов. Подобные производители руководствуются исключительно алч-
ностью, жаждой наживы любым путём».

17.11.2017, Иванов С. В.
Мироустройство: «В Англии парламент Её Величества устанавливает, 

сколько будет стоить пинта молока (они молоко в пинтах меряют), парла-
мент Японии устанавливает, сколько будет стоить рис… Казалось бы, чего 
японцам мучиться, закупили бы дешёвый китайский рис, но тогда огромное 
количество японских крестьян останется без работы, а японское правитель-
ство думает о своих гражданах, о своих людях, знает, что у тех есть семьи, 
им надо жить и работать. Вы посмотрите, в Европе аграрии на демонстра-
циях идут с лозунгами: требуем поднять закупочную цену на 1, на 2 процен-
та на ту или иную продукцию. Почему? Потому, что там плановая экономи-
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ка, и нобелевский лауреат Леонтьев, нашего, российского происхождения, 
говорил: делайте что угодно, но планирование не трогайте».

06.12.2017, Слуцкий Л. Э.
Запад против России: «Ситуация, когда Россия всё больше и больше 

концентрирует вокруг себя сильные страны, становится одним из полюсов 
в мировой архитектуре XXI века, не устраивает наших, как я их называю, 
«стратегических друзей». Их идея фикс ещё с середины прошлого столе-
тия – построить однополярный мир, где одна держава будет полюсом в си-
стеме мировой политики и международных отношений. Именно поэтому 
они делают всё возможное, особенно в течение последнего года, чтобы де-
формировать, сделать маргинальным и негативным образ России в мире. 
И от того, что у них это не получается, они ещё больше начинают делать  
какие-то абсолютно неразумные, несоразмерные ситуации и противореча-
щие здравому смыслу вещи».

08.12.2017, Дегтярёв М. В.
Допинговый скандал: «Руководствуясь провозглашённым Олимпий-

ской хартией Международного олимпийского комитета принципом недо-
пустимости любой формы дискриминации, мы считаем принятое Испол-
нительным комитетом Международного олимпийского комитета решение 
об отстранении олимпийской сборной России от участия в Олимпийских 
играх 2018 года необоснованным. Оно нарушает права российских спорт-
сменов, а также не отражает реального положения дел в сфере противодей-
ствия использованию допинга в спорте».

13.12.2017, Жириновский В. В.
Геополитика: «У какой партии есть концепция по изменению векто-

ра внешней политики на южном направлении? Всегда и цари, и советская 
власть: на Запад, на Запад! Там нас бьют по морде, и всё равно на Запад. 
А здесь нас уже и от Олимпиады отстраняют… Надо на Юг, и об этом мы 
сказали в 1993 году – почитайте мою книгу «Последний бросок на Юг»! 
Вместо того чтобы представить меня к  государственной премии за  пра-
вильную стратегическую линию внешней политики огромного государства 
в мире, против меня возбуждают уголовное дело!»

15.12.2017, Слуцкий Л. Э.
Запад против России: «Наше возвращение к полноформатной работе 

в ПАСЕ возможно только в том случае, если организация пересмотрит свой 
регламент таким образом, что дискриминация парламентских делегаций, 
направленных национальными парламентами, будет невозможна и в плане 
лишения права голоса, и в плане лишения любых других полномочий. Это 
проводит искусственные разделительные линии на  пространстве Совета 
Европы и тем самым препятствует его полноценной роли в формируемой 
сегодня новой европейской архитектуре XXI столетия».

21.12.2017, Жириновский В. В.
Ближний Восток: «Хотелось бы, чтобы в Сирии наша военная база на-

ходилась долго, бессрочно (соглашение на 49 лет и потом каждые 25 лет про-
дление). Конечно, нам военные базы – военно-морская или военно-воздуш-
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ная, тип значения не имеет – нужны, как и американцам – для влияния. Мы 
иногда удивляемся: зачем американцам 700 военных баз, которые напрямую 
не связаны с нашей страной? Они связаны с той страной, где располагаются, 
чтобы влиять на внутреннее положение в ней. Вот в Турции стоят военные 
базы США и НАТО – пять переворотов они устроили, и всё в пользу США, 
ведь каждый раз они к власти приводили проамериканское правительство».

22.12.2017, Жириновский В. В.
Геополитика: «Мы продолжаем говорить об  успехах Китая, но  кто 

его создал, этот успех? У Сталина был выбор, два варианта, и он в первую 
очередь сделал ставку на Чан Кайши – правильный выбор, спокойная де-
мократическая партия, и Китай был бы как Индия: много партий, выборы 
и  никаких особых успехов в  экономике. Сначала мы накачивали Китай 
с 1949 по 1959 годы, а потом американцы – для того, чтобы стравить нас, 
Россию и Китай, цели-то другие были, а теперь Америка увидела, что она 
лишилась промышленности, и делает Китай своим противником».

ИСТОРИЧЕСКИЕ ВЫВОДЫ
ВЛАДИМИРА ЖИРИНОВСКОГО

МОЛОДЁЖЬ

Молодёжь поддаётся агитации и едет на Ближний Восток, в ИГИЛ. 
Это происходит, потому что не хватает площадок для бесед у себя на Роди-
не. Деньги дают на колонии для несовершеннолетних, на психдиспансеры, 
на борьбу с наркотиками, а надо также развивать дискуссионные площад-
ки, клубы по интересам. Этого молодёжи не хватает.

***
Хоть раз какой-нибудь губернатор, министр, ректор просто вышли 

к  молодёжи и  поговорили с  ней по-человечески, не  на  сухом, казённом 
языке? Нет. Единичные случаи. А на Ближнем Востоке обещают и жену 
(мужа), и деньги, и заботу. Необходимо создавать неформальные площадки 
и приглашать туда молодёжь, чтобы они там почувствовали комфорт и за-
боту, внимание власти к себе.

***
В работе с молодёжью нередко возникают пробелы профилактическо-

го и пропагандистского характера. К примеру, украинские футбольные фа-
наты единодушно встали на сторону Майдана, как только начались столк-
новения его участников с  милицией. Это не  идеологическая поддержка 
Майдана фанатами, а  скорее солидарность против правоохранительных 
органов. Фанатские группировки имеют свою иерархию, они чётко органи-
зованы и во время футбольных матчей часто подвергаются жёсткому прес-
сингу со стороны милиции. Молодёжь (ядро фанатского движения) луч-
ше запоминает направленную против них агрессию и при любом удобном 
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случае разворачивает её в сторону государства. Этого можно избежать при 
должной организации профилактической работы с молодёжью.

***
На парламентских слушаниях по курортному сбору никто не поставил 

вопрос о продлении школьных и студенческих каникул на сентябрь. Мы 
уже предлагали – все занятия начинать с 1 октября, чтобы в сентябре все 
могли бы поехать и в отпуск, и на каникулы.

***
Молодые люди нередко потребительски ведут себя с родителями – по-

лучили что-то от отца с матерью и забывают о них! Человек так устроен – 
он всегда будет работать на себя. В этом беда коммунизма – они хотели, 
чтобы все работали только на общество. Но этого никогда не будет!

***
ЛДПР всегда делала ставку на молодёжь, чтобы иметь более сильный 

резерв. То же самое происходит сейчас в США – в их идеологических уста-
новках ставка на молодёжь, а раньше больше внимание обращали на интел-
лигенцию, средний класс. Чтобы избежать оранжевых революций, нужно 
привлекать в свои ряды новых «чегевариков» и снижать накал нетерпимости.

КОРРУПЦИЯ

При Петре I разрастался государственный аппарат, а денег на оплату 
жалования всех чиновников не хватало. Государство само подталкивало чи-
новников к мздоимству. Впоследствии это продолжало оказывать воздей-
ствие на умы чиновников, хотя они получали жалование регулярно. Таким 
образом, монгольская эпоха (обязательный подход с  подарками к  хану) 
и царская эпоха очень сильно повлияли на коррупцию и углубили её в со-
ветском и постсоветском государстве.

***
Причины коррупции. Ещё на раннем этапе создания централизован-

ного русского государства местные начальники (воеводы) в своё распоря-
жение получали часть налогов с населения и отдельные судебные пошли-
ны, собранные сверх установленных податей в  казну. То  есть они как  бы 
кормились за счёт населения управляемых ими территорий. А позже, когда 
все чиновники работали за жалование, подкармливание выродилось в фор-
му вымогания взяток.

***
Стимулятор коррупции – большие стройки с участием частного биз-

неса. При царе стали строить Транссиб. Различные подрядчики получали 
концессии, нанимали подешевле субподрядчиков, и вот тогда пошли отка-
ты, взятки, то есть дали толчок к коррупции. Строили дольше, появился 
брак в работе. Частный сектор понял: надо быстренько прилипать к боль-
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шим проектам, в которых у государства нет чиновников для организации 
процесса. Все стремились организовать большое строительство – деньги ог-
ромные, и там легко могут затеряться десятки миллионов. Большие строй-
ки – это хорошо, но лучше, чтобы была монополия государства, потому что 
когда допускается частный сектор, он заинтересован в одном – заработать.

***
Корни коррупции. Во времена Сталина, Хрущёва всем партийным чи-

новникам кроме зарплаты давали деньги в конверте, плюс дачи, квартиры, 
машины, лечение, отдых, образование детей и т. д.

Крым передали Украине. Это всё коррупция  – подмаслить украин-
скую элиту.

***
Коррупция – это Кавказ, Средняя Азия, Закавказье. У них это тради-

ция, которая имеет своё название – бакшиш. Там это нормально, началь-
нику всегда все несут подарки. Но наши люди, которые живут там, всё это 
видят и этим заражаются. Потом они приезжают и в России то же самое 
начинают делать, а у русских этого не было в крови.

***
Причина коррупции заключается вовсе не  в  том, много  ли у  людей 

на руках денег или нет. Смотрите, у большинства людей в СССР не было 
денег, а  коррупция, особенно в  южных республиках, всё равно имелась 
(хоть и в меньшем размере, чем сейчас).

То есть у нас была почти безденежная экономика при советской вла-
сти – зарплаты маленькие, в обороте денег не было, но коррупция всё рав-
но была. А сейчас, когда у нас рынок и свободное хождение валют, денег 
стало так много, что многие чиновники захотели, чтобы у них было что-то 
помимо зарплаты. Вывод один: коррупция зависит от состояния общества. 
В здоровом обществе её почти нет, в больном же – она бьёт все рекорды.

***
Кто говорит, что в  советское время не  было коррупции, пусть вспо-

мнит Спитакское землетрясение в  Армении в  1988  году. Многие дома 
развалились, как карточные домики. Провели экспертизу. Оказалось, что 
в одобренных приёмными комиссиями зданиях в бетоне не хватает цемента 
и арматуры! А те, кто давал взятки за такую приёмку, из украденного цемен-
та и арматуры построили себе дома. А города не стало!

ЭКОНОМИКА

Чрезмерная свобода в  экономике и  полная ориентация на  рынок 
приведут экономику к  развалу, тем самым сильно повредят государству. 
Капитализм – это ужасно, отвратительно. Всё продаётся, всё покупается, 
всё на панель. И повернули к этой системе сами коммунисты. Сначала они 
нас заставили экспериментировать – строить другое общество. Огромные 
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жертвы. Построили. Потом они же нас разворачивают в другую сторону! 
Слушайте, что вы издеваетесь! Имейте совесть! Зачем такой резкий раз-
ворот с 1985 по 2000 год – 15 лет вы поворачиваете нас к общественному 
строю, где всё дорого, всё фальшиво. Коммунисты хвалят советское про-
шлое. А кто от него отвернулся?! Предатель был?! Извините – это огромная 
страна, как мог один предатель всё повернуть! Так не бывает. Карл Маркс 
в одиночку почему-то не построил социализм во всей Европе, ни в одной 
деревне не построил – почему там не оказалось предателей, которые повер-
нули бы от капитализма к социализму?!

***
Экономика войны: изначально монголы уничтожали население на за-

воёванных землях. Но  потом поняли, что это экономически нецелесооб-
разно – не с кого будет собирать дань. Захватчикам нужны те, кого можно 
грабить. Нам повезло, что монголы пришли к такому выводу. Получается, 
экономика спасла наше население.

***
Стоимость всего мирового производства  – 40 триллионов долларов, 

а в обороте 300 триллионов – пузырь, почти в десять раз больше, чем стои-
мость того, что произвели. Печатают, печатают и всё это ползёт по миру. И эти 
необеспеченные доллары США сбрасывают в страны третьего мира, в том 
числе чтобы создать там кризис. И чтобы в Россию можно было сбрасывать – 
разрушили СССР. Американцам плевать  – советская власть, коммунисты, 
им надо, чтобы в России появилось такое правительство и президент, кото-
рые примут их необеспеченные доллары. Чтобы нас прицепить к долларовой 
помойке. Одна из причин разрушения СССР – экономическая, финансовая.

***
Советские «теневики» после ликвидации дефицита 1992–1994  года 

потеряли все свои доходы. Обогащаться стали другие – новая плеяда биз-
несменов. Вывод: всё время приходит новая волна экономической элиты. 
В СССР господствовали «теневики», всё было у них. При Ельцине – оли-
гархические структуры. При этом никакого развития. «Теневики» исполь-
зовали искусственную нехватку товаров  – припрятал, потом продал по-
дороже с чёрного хода. По сути, они порождали коррупцию. У олигархов 
тоже, в основном, левая экономика, они разворовывали богатство страны. 
Не появлялся опыт развития экономики, управления экономикой. Сейчас 
госкорпорации, новые управленцы. Всё время приходят неопытные, вре-
менщики, всё это ломает экономику, ускоряет вывоз капитала за границу. 
Поэтому и пользы нет. На Западе уже сотни лет занимаются каждый своим 
бизнесом. Их не обманешь, у них бизнес переходит от отца к сыну. Человек 
становится богаче, и страна богатеет.

***
Современные технологии никогда не  заменят, может быть, устарев-

ших, но таких привычных, любимых нами вещей. Например, холодильник 
и  самые современные кухонные приборы никогда не  заменят ресторан, 
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суть которого не только в еде, но и в хорошей компании, в общении. Точно 
так же и с остальным: электронные книги не вытеснят бумажные, кино – 
театр, а электронные письма – почтовую пересылку.

***
В мире развивается новая разновидность капитализма. Суть: сначала 

в  медицинских лабораториях разрабатывается возбудитель страшной бо-
лезни и одновременно – лекарство для её лечения. Затем происходит ор-
ганизованная «утечка» вируса-возбудителя, обычно в  регионе, где слабо 
развита медицина. Идёт волна заболеваний. И в разгар эпидемии, на волне 
паники разработчики заявляют об «успешном испытании» чудодействен-
ного лекарства, которое и выводится на рынок по очень высоким ценам.

***
Однопартийный режим и  несменяемость власти в  советский период 

привели к разорению сельского хозяйства, к репрессиям. Позже – это ги-
бельные реформы при Горбачёве и Ельцине. Результат – технико-экономи-
ческая деградация.

***
Подняли целину, но разорили Нечерноземье, а могли бы деньги, ко-

торые бросили на целину, вложить туда и результат был бы лучше – люди 
остались бы дома, меньше было бы разладов в семье и меньше потерь за счёт 
отделения Казахстана.

***
Мощное развитие экономики Китая – в том числе и при участии СССР – 

резко отрицательно повлияло на изменения климата. До сих пор идёт очень 
опасное для России отравление реки Амур. Это наша река – у нас Хабаровск 
на Амуре стоит. В Китае реку травят, а к нам вся гадость идёт.

***
Коммунисты хвалят Китай – какая экономика! Но они делают столько 

вредных выбросов, что идёт изменение климата планеты. Если Гольфстрим 
действительно изменит своё течение – у нас будет сплошная Арктика. Всё 
погибнет  – люди, животные, растительность! И  кому тогда нужна будет 
мощная экономика?!

***
Произошло импортозамещение в сельскохозяйственной сфере. Мно-

го хороших продуктов: молоко, мясо, овощи, фрукты. Но  торговые сети 
не  берут эти хорошие продукты. Нужно добавить к  импортозамещению 
ещё и места для продажи. Вдохновили людей на производство, а продать 
произведённое они не могут.

***
Царь мешал крестьянам владеть землёй, помещики мешали, больше-

вики истребляли кулаков, загоняли в колхозы. Теперь агрохолдинги! Слу-
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шайте, у вас полно земли – что вы забираете землю у тех, кто имеет право 
быть на ней, это их земля, и дайте им работать.

***
Массовое малоэтажное строительство надо использовать как локо-

мотив экономики и формирование среднего класса. Пытались начать это 
10 лет назад, но так и не пошло, сейчас бы уже миллионы жили в собствен-
ных коттеджах, и всё это создавало бы малые предприятия, инфраструкту-
ру. Локомотива нет – всё стоит.

БАНКИ

Догмы марксизма заставляют считать банкиров паразитами на  теле 
общества, поскольку финансовые операции не имеют отношения к матери-
альному производству. Но денежные средства, кредит – тот же товар, кото-
рый сдаётся в аренду. Любой труд – товар, поскольку и трудящийся, сдавая 
в  аренду свои физические или умственные способности, получает за  это 
денежное вознаграждение. Нельзя подходить к  банковской деятельности 
с большевистской логикой.

***
Раз за разом упуская инициативу в жёстком соперничестве с Китаем, 

Запад спешит и  всё чаще совершает критические ошибки, не  принимая 
во внимание возможность симметричного ответа России на внешние угро-
зы. Например, в случае замораживания активов российских банков в США 
и странах Евросоюза, мы просто заморозим обязательства наших коммер-
ческих банков, зафиксированные в долларах и евро.

***
Банкиры создали своё независимое государство, инвестиционный 

финансовый центр. Финансы перестали отражать успешность государ-
ства – они оторвали финансы от производства. Это и есть главная пробле-
ма сегодняшней мировой экономики – нет фундаментальной возможности 
создавать деньги. Разорваны финансы и производства. Финансовая систе-
ма работает сама, ради собственных операций, обогащения, крахов, а про-
изводство отдельно.

***
В 2009  году мы вложили в  банки США 300 миллиардов долларов, 

то  есть лишили свою экономику этих денег. Американские банки рухну-
ли. Где наши деньги? Потом мы влили большие деньги в наши банки, а они 
стали скупать валюту. Таким образом, мы ничего не дали своей экономике. 
А на те кредиты, которые получили наши частные структуры от иностран-
ных банков последние годы, нас заставили покупать товары этих стран-
кредиторов. В  итоге, для нашей экономики ноль по  всем направлениям. 
По сути, мировым правительством ставится ультиматум: не хотите миро-
вой войны – платите. И мы платим им дань. Продолжаем платить дань фи-
нансовым воротилам современного мира.
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МИГРАНТЫ

Берлинскую стену разрушили, вся Европа хлопала. А  теперь стены 
строят по всему миру. Может, было бы лучше сохранить одну стену, Бер-
линскую? Два блока. И весь мир был «упакован», тишина была, никто ни-
где не стрелял. Две мощные силы противостояли бы любому обострению. 
Теперь хаос и везде стены. Венгрия, Сербия, Америка, Мексика и другие – 
все строят стены, проволока колючая, собаки, автоматчики. Вот это по-
следствия разрушения той небольшой стены как символа недопустимости 
обострения. Никаких беженцев не было, никаких мигрантов. А теперь это 
вперёд на столетие – всеобщий хаос. Вы не хотели тишины? Получайте! 
Радовались – свобода, демократия. Свобода теперь для всех, в том числе 
для криминала и террористов.

***
Запад разрушал СССР 70 лет, теперь мигранты с  юга разрушают  

Запад. Пусть они теперь сами мучаются с выходцами из Азии, Африки. Тер-
пимость – это хорошо, удобно, когда издалека. Когда какой-то садовник азиат, 
кухарка с юга, тоже легко говорить о терпимости, а когда толпы везде: в шко-
лах, больницах, на улицах – посмотрим, насколько хватит терпения у Европы.

***
Чем больше свобод и  пособий, тем скорее рухнет Евросоюз, потому 

что такое отношение к мигрантам провоцирует приезжать в Европу со всех 
стран мира. Свобод много, молодцы, пособий много, хорошо, но к ним же 
придут те, у  кого свобод мало  – они хотят больше свобод, к  ним придут 
те, кто будет жить на их пособия. А коренное население Европы не растёт, 
значит ей придёт конец.

КАДРОВАЯ ПОЛИТИКА

После Сталина правильно была проведена чистка кадров в КГБ, МВД, 
но опять, как и после революции, на смену опытным кадрам пришли но-
вички. А потом была чистка от хрущевских кадров, от брежневских, и так 
до развала страны. Дочистились. Надо было в 1917-м старые царские кадры 
оставлять – вы правительство меняете, это понятно, но зачем вы следовате-
лей меняете? В итоге – 100 лет произвола и нет кадров.

***
Какой у нас есть ещё резерв? Раскрытие потенциала человека. Пока у нас 

чувствуется закрепощенность потенциала каждого человека. Большинство 
людей просто приходят на работу: рабочий день прошёл, зарплату раз в ме-
сяц получил – и всё. Нет огонька, энтузиазма, потому что нет цели. От этого 
люди работают хуже. Если бы мы смогли помочь людям получить любимое 
дело или как-то организовать труд так, чтобы они работали с большим энту-
зиазмом, с большим огоньком, то выгоду получило бы всё общество.
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***
Древняя, Средневековая Русь много воевала. Правители Руси были 

хорошими воинами, полководцами. А в мирное время управляли страной 
плохо. Они не  успевали развить сельское хозяйство. Начальниками ста-
новились те, кто одерживал победы на поле боя. Но в мирной жизни они 
ничем себя не  проявили. Так  же случилось и  в  наше время. Все генера-
лы, ставшие губернаторами, в  итоге проиграли  – Громов (Подмосковье),  
Лебедь (Красноярск), Шаманов (Ульяновск), Шпак (Рязань), Казанцев 
(Южный федеральный округ).

***
Делаем почему-то всё наоборот. Построили дом – сносим. Нашли под-

польную фабрику – закрываем. Что делать? Легализовать. Пусть люди жи-
вут и работают.

***
Советский генерал А. А. Власов, прежде чем стать предателем и возгла-

вить Русскую освободительную армию, воевавшую на  стороне фашистов 
против СССР, сделал завидную военную карьеру. Но только ли благодаря 
собственным талантам полководца? На должности командующего сначала  
37-й, а  затем 20-й армиями его рекомендовали начальник штаба маршал  
Тимошенко и первый секретарь компартии Украины Хрущёв. Их откровенное  
расположение к  Власову объясняется вполне прозаически. Будущего пре-
дателя продвигали за прошлые «заслуги»: в Киеве его солдаты были в ко-
мендантском взводе, который обслуживал дачи и  Тимошенко, и  Хрущёва. 
А комендантский взвод – это, главным образом, хозяйственные работы, где 
военнослужащие на положении крепостных. Отсюда и все хлопоты с даль-
нейшими повышениями Власова  – именно в  благодарность за  оказанные 
услуги. То же самое – Горбачёв. В свою бытность первым секретарём Ставро-
польского крайкома он принимал и обслуживал практически всю партийную 
элиту, приезжавшую на отдых. По-видимому, особенно его таланты пригля-
нулись Брежневу и  Андропову. В  результате Горбачёва также «выдвигают 
и продвигают»: сначала – перевод на работу в Москву, а затем продвижение 
вверх по  служебной лестнице, вплоть до  кресла генерального секретаря.  
Получается, основа карьеры в большинстве случаев – корысть и услужение. 
Стоит ли потом удивляться появлению предателей?

***
В 1960 году Хрущёв ликвидировал союзное МВД и всё передал в рес-

публики вместе с компроматом на местных князьков. Естественно, они это 
все изъяли, и произошло сращивание карательных и партийных органов. 
Это была одна из причин гибели СССР. Хрущёв заложил проблему, кото-
рая в итоге привела к развалу. В хрущёвский период под амнистию попа-
ли украинские и  прибалтийские националисты, которые воевали с  нами 
на  стороне гитлеровцев. Вот мы и  получили современную Прибалтику 
и  Украину. Амнистию нужно было проводить для русских диссидентов, 
а  не  для националистов, дети которых теперь установили свои порядки. 
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С  1953 года начали дерусификацию кадров в  нацреспубликах, закончи-
лось – 1991 годом. Убрали русских – получили развал страны. По сути, раз-
валом СССР занималась вся партия – КПСС.

***
Подкаблучники при власти – причина краха двух государств. Нико-

лай II очень любил жену, дочерей. Чем это кончилось для империи, мы 
знаем. Брежнев, Горбачёв – подкаблучники, жёны вертели ими, как хотели. 
Ельцин тоже носился с дочерью Татьяной. Налицо подавление воли. Горба-
чёв проиграл Рейгану в дискуссиях именно вследствие подавленной воли.

***
С 1953 года Хрущёв начал проводить новую кадровую политику и тем 

самым подтолкнул американцев принять закон «О  порабощённых наро-
дах» в июле 1959 года. Зачем он это сделал? Он думал, что они оценят: вот, 
смотрите, в  России все народы представлены в  органах власти  – всё, де-
мократия. Всё наоборот сделал, не понимая, потому что не имел соответ-
ствующего образования.

***
Нашим людям нравится время брежневского застоя, но ведь это нача-

ло разграбления России проукраинской группировкой чиновников высше-
го звена – всех, кого Брежнев привёз с собой с Украины: Щёлоков, Меду-
нов, Черненко, Гарбузов, Гречко, Цвигун, Тихонов и другие. Так началось 
разграбление, а Горбачёв его завершил.

***
Одна из причин репрессий в СССР: 30 % оперативного состава КГБ 

в то советское время имели начальное образование, 30 % – незаконченное 
среднее и только 6 % имели высшее образование! А почему так произошло? 
Потому что всех офицеров царской России с высшим образованием уни-
чтожили или они уехали. А остальных с улицы взяли. Вот вам и репрессии.

***
Причина гибели двух наших империй (царской и  советской)  – кад-

ровая политика. Царь на все посты ставил только своих людей (не особо 
выдающихся, Столыпин и Витте – единичные исключения, да и им не дали 
развернуться), не обращался к политическим партиям за консультациями 
даже тогда, когда уже многопартийная Дума была.

То же самое делали генсеки КПСС, переняв пороки императорского 
двора. Брежнев благоволил к так называемым «днепропетровским». Горба-
чёв – к «международникам» вроде Яковлева и Шеварднадзе и чиновникам 
со Ставрополья. Ну а Ельцин тащил за собой в Москву своих уральских 
товарищей. А  надо было брать наверх лучших  – честных, образованных, 
опытных, талантливых.

Неправильная кадровая политика начинается с простого. Мол, знаю, 
что они дураки, но ведь свои же, как не помочь своим. А заканчивается та-
кое кумовство развалом государства.
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И нет конца колонне «своих людей», идущих во власть. Эта колонна 
погубила царскую империю, Советский Союз и сегодня втаптывает в зем-
лю все необходимые современной демократической России инициативы.

Бери талантливых, а  ты берёшь своих! Днепропетровские, ураль-
ские, питерские – им нет конца. А потом удивляются, что бардак в стране.  
Поставьте на руководящие посты нормальных чиновников!

НАЦИОНАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА

Грубые ошибки руководства страны при освоении национальных окра-
ин. Не нужно было направлять туда русское население, активно развивать там 
промышленность, транспорт, инфраструктуру. Достаточно было просто оста-
вить все, как есть, ни в чём не помогать. А вместо этого все усилия направить 
на развитие центральной России. И к ней тянулись бы отсталые окраины.

***
В советский период надо было сдерживать отток сельхознаселения 

в  города, а  для нужд промышленности использовать избыток населения 
национальных окраин – Украины, Белоруссии, Средней Азии. И было бы 
у  нас увеличение населения в  центральной России, и  сельское сохраня-
лось бы – всегда было бы кому хлеб растить.

***
К середине XX века Россия могла стать ведущей державой мира с на-

селением 350–400 миллионов человек. Но чтобы этого не произошло, аме-
риканские банкиры устроили России пять революций, две мировые вой-
ны – кого надо подкупили и обучили.

***
Причины антисемитизма в  царской России, особенно на  Украине 

и  в  западных регионах, также имеют свою этнокультурную специфику. 
Евреи, которым не без основания приписывают генетическую склонность 
к непроизводительному труду, арендовали землю у помещиков и сдавали её 
крестьянам по более высоким расценкам. Разумеется, крестьяне, не имев-
шие возможности брать землю напрямую, своё недовольство обращали 
против посредников-евреев. То же касалось и винной монополии, которую 
царь также передал евреям. Поэтому и  относились к  ним так: «торгаши, 
землёй торгуют, дерут три шкуры, спаивают народ» и т. д.

***
Евреи в царской России имели ограничения для проживания и эконо-

мической деятельности. Для проживания – черта оседлости, а что касается 
экономической деятельности – у них не было ни земли, никаких особых 
прав собственности. Поэтому они с удовольствием пошли на работу в ЧК, 
а это, в свою очередь, вызывало недовольство русских. Таким образом, об-
разовался порочный круг. После революции евреям некуда было идти  – 
у них не было ничего, а тут набор в ЧК по всей стране. А ЧК занималась 
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репрессиями, и евреи в её рядах допрашивали, ссылали. И образовался по-
рочный круг – антисемитизм стал постоянно действующим фактором.

В ЧК их было чуть ли не 70 % (на втором месте латыши), и они были 
наиболее образованны, почти все с высшим образованием. Поэтому до на-
чала сталинских репрессий почти всё ЧК – это евреи.

***
У нас решили сделать присягу (клятву) при получении гражданства 

России более сухой.
Почему Запад нас не любит? Мы – деревня, они – город. Город всегда 

ненавидит деревню – мы в лаптях, да по паркету. Паркет в Европе, а мы 
в лаптях и хотим, чтобы нас любили.

Нет вдохновения. Всё происходит для галочки. Становиться гра-
жданином России нужно торжественно. Ноги должны дрожать от  этого. 
Я предложил прекрасную клятву, присягу, они берут серый вариант. Мы 
документальное кино делаем  – Запад художественное кино. Люди хотят 
художественный фильм, им не нужна эта хроника, убийства или ещё что-то.

Поэтому мы сами виноваты. Большевики вырезали всю элиту, всю 
культурную часть населения. Тысячу лет формируется плодородный куль-
турологический слой общества, а его срезают и выкидывают.

ТЕРРИТОРИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА

Россия завоёвывала у  Турции, Персии, Польши, Швеции и  других 
стран земли и присоединяла их к Эстонии, Латвии, Литве, Грузии, Арме-
нии, Азербайджану, Молдавии, Казахстану и т. д. Спрашивается, зачем мы 
всё это делали? Сейчас они все от России ушли с завоёванными землями. 
Нужно было создавать территории, не присоединять их к национальным 
республикам, а создавать новые губернии, новые области. Мы воюем, сол-
дат теряем, забираем территории, а потом от нас республики уходят с этими 
большими землями.

***
Мы веками несли колоссальные людские и территориальные потери, 

а также прямые финансовые убытки во время войн и революций. По исто-
рической логике победителей, после восстановления мира и подписания со-
ответствующих соглашений надо было прагматично выкачивать все ресур-
сы побеждённых государств для максимальной компенсации собственных 
потерь. Но на практике это ни разу не делалось. Так мы пришли к Октябрь-
ской революции 1917 года, а затем и к перевороту в 1991-м. Люди не могли 
только воевать, одерживать героические победы на фронтах, совершать ре-
волюции, но ничего от этого не получать и продолжать жить плохо. В этом 
главная ошибка любой власти на Руси.

***
При отселении людей после аварии на Чернобыльской АЭС надо было 

переселять их за Урал, где у нас пустующие земли, в малонаселённые райо-
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ны и давать сразу землю – им без выбора, они обязаны покинуть зону. Это 
было бы разумно в плане равномерности расселения по стране.

***
Старались строить предприятия в Прибалтике, чтобы под предлоггом 

отсутствия рабочей силы туда присылать русских, тем самым создать сме-
шанное население, чтобы не было в будущем появления желаний сепара-
тизма. В результате всё равно произошло отделение! И сегодня мы и рус-
ских здесь потеряли, и эти страны потеряли.

А надо было территории им сократить. Зачем Литве Вильнюсский 
край отдали, Клайпеду? Паланга, Шауляй, Паневежис – вот было три ли-
товских города, маленьких, зажатых кругом русскими. То же самое было 
в Эстонии – только Таллин и Пярну, и всё.

СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА

Причина агрессивности многих наших граждан  – это проживание 
в высотных многоквартирных домах. Оторванность от земли, мало обще-
ния друг с другом, рядом нет деревьев, цветов, живности, в клетке бетон-
ной человек сидит, никого не знает в доме. Отсюда – агрессия. А когда у че-
ловека есть прямой доступ к земле, он, выйдя из дома, получает энергию 
от окружающей атмосферы.

***
После революции в России, «стране победившего пролетариата», клас-

совые противоречия обрели новый смысл. Дочери купцов и дворян – пред-
ставителей некогда высших сословий – вступали в брак. Причём в абсолют-
ном большинстве случаев по причинам, далёким от обычного природного 
влечения. Это были браки по расчёту – с простыми матросами, рабочими, 
представителями самого что ни на есть пролетариата. Зачем? Чтобы отве-
сти от себя вполне осязаемые угрозы со стороны новой власти. Соответ-
ственно, какие дети рождались от таких браков? К мужу – нескрываемая 
ненависть, ибо брак связан исключительно с политическими причинами, 
это брак без любви. Потом неминуемый распад таких браков, неполные  
семьи, нередко отцы попадали в тюрьму. За последние 100 лет мы получили 
целые поколения тех, на чью долю пришлось столько горя, страданий, про-
блем. Во многом именно этим объясняется печальная статистика прежде-
временных смертей, преступности, болезней, а  также повышения накала 
ненависти к власти. Что получили в результате? 1991 год.

***
Почему рухнула царская Россия? Потому что при царе господствова-

ли верхи – помещики, дворяне, и народ внизу не хотел такой власти. При 
советской власти господствовали низы  – рабочие, крестьяне, и  уже вер-
хушка не хотела этого. А теперь надо сделать, чтобы господствовал средний 
класс. Мы должны уйти от равенства. Но пока сделать это не получается.
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***
Хрущёвские реформы и брежневский застой способствовали алкого-

лизации населения – запрещали держать птицу, скот в личном подворье, 
сокращали приусадебные участки. Это коснулось 70 миллионов человек. 
Что же вы хотите – людям ничего не остаётся, они и пили потому, что вы 
у них убрали место работы.

***
В царской России некуда было пойти. И куда шёл народ? В трактир. 

А что им делать? Работа, завод, поле и трактир. Напился и ругается дома 
с семьёй. Куда пойти? Ничего же не было. Советская власть. Уже лучше: 
какие-то спортзалы есть, библиотеки. Но опять часть населения отправля-
ется в кафе, закусочную, рюмочную. То есть, нужно место сбора, где мож-
но было  бы посидеть, поговорить, потанцевать, пообщаться, почитать га-
зеты. Как на Востоке. В каждом квартале – кофейня. Телевизор смотрят, 
чай пьют, кофе. Никакого алкоголя. Сидят мужики, разговаривают, ушёл 
один, другие пришли. И так в каждом квартале. Бабушки у подъезда сидят 
и новостями обмениваются. А для мужчин таких мест нет. Это ни при царе 
не было решено, ни при советской власти, ни сегодня.

ГЕОПОЛИТИКА

Окружённая недоброжелателями страна голодает, поскольку огромные 
деньги идут на оборону. Стране нужен такой режим, при котором нет необ-
ходимости бояться войны. Например, не  было  бы Октябрьской револю-
ции – Россия вместе с Антантой дожали бы Германию. Пусть бы Франция 
с  Британией занимались своими колониями в  Африке и  Индии, а  Россия 
тем временем распространила  бы своё влияние на  Турцию, Иран, Афгани-
стан. Разделение сфер влияния – и нет необходимости в огромных средствах 
на оборону. Не было бы ни Гитлера, ни последующих кровопролитных войн.

***
После победы в войне надо было переместить в СССР все немецкие 

предприятия из зоны нашей ответственности. Часть немцев из Восточной 
Германии ушла бы в Западную, но территория ГДР оставалась бы под кон-
тролем СССР. А так мы всё потеряли.

***
США приветствовали Февральскую революцию в России в 1917 году. 

Чем эта демократическая революция закончилась в  октябре 1917 года  – 
всем известно. Так же и в августе, и в декабре 1991 года США радовались 
провалу ГКЧП и созданию СНГ. А теперь опять недовольны новой Россией. 
Надо было помогать сохранению Российской империи, тогда бы спокойней 
прошёл XX век, без фашизма и коммунизма. Они радовались – революция! 
И  что дальше? Порадовались два дня  – скинули царя в  России, а  потом 
XX век боролись с той Россией, которая не представляла бы для них угро-
зы при царе. Где логика? Полное отсутствие стратегического мышления.  
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Сохраняйте СССР во главе с Горбачёвым, и не будет никакого путча, ника-
ких демократий. А теперь что? Опять недовольны Россией, мол, слишком 
мы жёсткие. Так в этом сами же американцы и виноваты.

***
Всемирная тенденция к глобализации пока приносит России только 

минусы. Во-первых, мы непростительно поздно распрощались с  глубоко 
укоренившимся в общественном сознании самодержавием. Во-вторых, при 
переходе к социализму допустили слишком сильный уклон влево. В-треть-
их, даже сегодня, на третьем этапе глобализации воздействие нашего, рос-
сийского консерватизма всё ещё отрицательное. Положительного пока 
мало, пока не доработано.

***
Китай распадётся на 5–6 государств, скорее всего с Тайваня приедут 

две классические партии. Они вернутся в Китай со своими чиновниками. 
И у нас должны быть с ними хорошие отношения, ибо через 10–20 лет они, 
возможно, будут руководить Китаем.

***
Россия всегда расширялась по  земле. Мы продвигались по  земле 

и,  естественно, в  какой-то степени ассимилировали население или адап-
тировали его. А Великобритания господствовала на  морях. Но  море-то 
не присоединишь. Поэтому Британия остаётся на острове, скоро из её со-
става выйдут Шотландия, Северная Ирландия, уйдёт и Уэльс – останется 
Лондон с  пригородами. А Россия, наоборот, вернёт себе Среднюю Азию, 
Закавказье, Украину, Белоруссию.

***
Первая мировая война – Британия стравливает Германию и Россию 

и оказывается в числе победителей с французами и США.
Вторая мировая война  – тот  же сценарий. Стравливают Германию 

с  Россией, теперь фашистскую Германию с  коммунистической Россией 
и  громят Германию с  помощью СССР, и  потом вся Европа приводит нас 
к перестройке и к распаду в 1991 году. И опять проигрывает Россия.

Да, в 1945-м мы Берлин взяли, но если оценить случившееся в 1991 году 
и 2000-е годы – мы дважды проиграли. И дважды в ХХ веке именно рус-
ских солдат использовали, чтобы резко ослабить Германию.

Как себя вели поляки? Первая фаза Первой мировой войны – поляки 
с немцами против русских. Вторая фаза – поляки с англо-французами про-
тив немцев. Хорошо играет нация! Сильные немцы – с ними: дави русских! 
Проигрывает Германия – с французами, британцами: дави немцев!

А виноваты мы  – нельзя было оставлять Царство Польское, нужна 
была полная его ликвидация! Границы России  – Варшавская губерния, 
Краковская и прочее. Если надо – маленькая Польская Республика ближе 
к Германии. Всё! А то дали им – парламент, конституцию! И они попёрли 
с немцами против нас в Первую мировую, а победили вместе с англичана-
ми, французами. Во Вторую мировую также – они практически с немцами 
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договаривались, но  не  получилось, и  вот уже мы с  ними громим немцев. 
Сейчас они в НАТО против нас. Пожалуйста! Это что такое?!

И эсеры наши, Чернов, что он делает?! Встречается с представителя-
ми польских социалистов, ещё до начала Первой мировой войны. И когда 
он весь этот сценарий услышал от поляков – у него волосы дыбом встали! 
Всё это реализовалось: поляки говорят – сейчас мы будем немцам помо-
гать с вами биться. Поэтому каждый раз у эсеров незавидная роль, напри-
мер, Чернов и польские социалисты в Первую мировую. А сегодня партия 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» претендует быть эсерами, она входит 
в Социнтерн – это всё страны НАТО, они все против нас!

Повторяется всё, мы не учитываем ошибки начала XX века, и в нача-
ле XXI века продолжается та же ситуация – тот же расклад сил. Миронов 
надевает вместо красного банта белую ленту и идёт на Болотную. А сейчас 
они с Социнтерном, который сегодня убивает русских на Донбассе.

***
Сегодня в Сирии нам только Башар Асад нужен?! Нет. Мы защища-

ем Россию на дальних подступах – мы показываем, что мы будем делать 
с теми, кто пытается совершать агрессию.

Украина, «вежливые люди» – мы спасли сотни тысяч русских от гено-
цида! Мы защищаем нашу страну далеко от Москвы и больше не допустим 
22 июня 1941 года.

***
Три этапа колонизации планеты. Первый – военная, когда европейские 

страны: Испания, Португалия, Франция, Британия и другие – направляли 
в чужие страны войска и захватывали их, эксплуатировали.

Второй этап, XX век – дешевле оказалось вместо армии использовать 
кредиты и  заставлять бедные страны покупать на  эти кредиты те  това-
ры, которые производят богатые страны, кредиторы. Зачем войска, зачем 
кровь, зачем трупы? Через деньги.

И третий этап идёт сейчас – это олигархическая колонизация, через 
коррупцию, офшоры. И национальная элита бедных стран сама везёт день-
ги, поскольку благодаря коррупции они нахватали денег – девать некуда. 
В эти же страны и везёт – в Лондон, финансовый центр, в другие страны – 
для сохранения. То есть и кредит давать не нужно, надо только породить 
коррупцию и сказать: «Ребята, надёжное хранение – это Лондон, Париж, 
Нью-Йорк, в крайнем случае Берлин». И они везут. Сами приезжают, сту-
чатся в дверь: «Возьмите наши деньги».

Тот же Саддам Хусейн – его страна колонией не была, и страна Кадда-
фи не была колонией – но они свои сотни миллиардов хранили на Западе. 
Их убили, а деньги достались западным банкирам.

***
Три прокола во внешней политике. Первый. В 1929–1932 годах Сталин 

помешал объединению коммунистов и социал-демократов Германии. Это 
могло предотвратить приход Гитлера к власти. Сталин считал, что нельзя 
вступать в союзы с социал-демократами – вот его недалёкость.
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Второй. В 1969 году при Брежневе мы могли спасти де Голля, он хо-
рошо к нам относился, но американцы устроили ему «оранжевую револю-
цию». И мы решили, что пора коммунистам Франции выходить на улицы, 
дали им команду – они вывели рабочих на улицы. Студентов французское 
правительство ещё бы успокоило, но по команде из Кремля добавили фран-
цузских рабочих – в результате де Голль уходит в отставку летом 1969 года.

Третий. В  1973  году, тоже при Брежневе, СССР мог стать гегемо-
ном мира – США ослабли, у них был кризис хуже, чем у нас в 2008 году.  
Китай вообще ещё был ничем. Но вместо рывка к Олимпу, почему-то ре-
шили согласиться на подписание Заключительного акта по безопасности 
в Хельсинки – в 1975 году туда едет Брежнев и подписывает акт.

Мы могли оставить внизу Китай – никогда бы он не стал той держа-
вой, какой является сейчас, и Америка бы опустилась. Всё!

В 70-е годы прошлого столетия мы были без пяти минут самым могу-
щественным государством, но в итоге весь XX век проиграли с точки зре-
ния мирового господства.

***
В 1969  году можно было разгромить Китай  – благоприятная обста-

новка, все были на  нашей стороне. Но  Брежнев испугался. В  1973  году 
Пре зидентом США был Ричард Никсон – немного трусливый, да и к нам 
хорошо относился. А в это время арабо-израильская война, цены на нефть 
резко пошли вверх, и США тоже можно было сместить с Олимпа. Опять 
испугались. То есть существовало два варианта встать на ноги, стать геге-
моном – но испугались. Не умели принимать решения. А всё потому, что 
колхозники были у власти!

ДЕМОКРАТИЯ

Чрезмерная демократия ведёт к тоталитаризму, так как процедуры вы-
боров приведут к власти популистов, которые, в свою очередь, будут на-
стаивать на крайностях в проводимой политике. Это может привести к раз-
валу государства.

***
ИГИЛ породила демократия. Один из основных моментов протеста – 

это несогласие с западной формой демократии, которая ничего не даёт ни за-
падным странам, ни восточным. Первое – где честные выборы? Вот в Турции 
курды выступают с протестом – их обманули, их партии дали 10 %. Урезали 
в два раза, не меньше. Как у ЛДПР в Амурской области. Второе – где свобод-
ная пресса? Клевещут друг на друга день и ночь. Третье – где независимый 
суд? Все три основных базовых элемента демократии нигде не осуществле-
ны. И планета Земля протестует. Советская модель – это был обман, буржу-
азная модель демократии – обман. Как и Майдан – коррупция на Украине, 
вот они и вышли. А всё остальное – оранжевые, всё прочее – это добавка. 
Но  в  основе  – фальсификация выборов и  коррупция. И  всё это осталось.  
Получается, диктаторский режим честнее, чем все эти варианты.
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***
В механизме, бывает, не хватает какого-то одного элемента, и ничего 

не получается. Так же и в жизни. У нас вертикаль исполнительной власти, 
её сделали, но не хватает вертикали демократии. Вы в вертикаль демокра-
тии закладываете западную модель – многопартийность, но не идёт. Дис-
сонанс, несоответствие. Самодержавие восстановили в  государстве, надо 
теперь добавить самодержавие личности. У  нас одна партия, зачем голо-
ву морочить, всё равно одна партия у нас. Давайте добавим самодержавие 
личности. Это и есть то недостающее звено, которого не хватает в нашем 
властном механизме.

***
В наше время не  надо иметь колонии в  классическом смысле слова. 

Достаточно создать в какой-то стране хаос, и люди и деньги побегут отту-
да в развитые страны. Всё. Зачем войска посылать, зачем война, когда всё, 
что нужно взять с этой страны, они сами отдадут. Это и делается сегодня. 
В предыдущие века были силовые захваты, а сейчас происходит мягкая де-
мократическая колонизация.

***
У Китая в его нынешнем состоянии нет будущего – через 10–20 лет 

и у него будет такая же «перестройка» как у нас – будет свой Горбачёв, ис-
чезновение Компартии Китая и так далее.

Время империй закончилось. Этого не поняли большевики. Падение 
власти, кризис носят универсальный характер. Так же как стремление к се-
паратизму. Даже в Америке – Техас, Калифорния и многие другие штаты 
хотят самостоятельности. В  Испании  – отдельно каталонцы, Валенсия 
и так далее. Люди любят что-то доступное, понятное.

Почему у  нас не  защитили ГКЧП? Он был связан с  коммунистами. 
Если бы заявили, что мы КПСС запрещаем, разгоняем, арестовываем всех 
коммунистов по всей стране, тогда люди подумали бы – может, действи-
тельно хотят провести реальные реформы в стране. А они – дадим землю! 
Да вы с 1917 года обещаете дать землю!

Они проиграли, потому что действовали в старом формате. Мы за-
претим все партии, разгоним все профсоюзы, займёмся только экономи-
кой, дадим вам полную свободу на местах – действуйте, делайте! А ничего 
этого нет!

Поэтому позиция ЛДПР на политическом поле самая верная. Комму-
нистам конец – эта левая идеология никогда не будет преобладать в мире. 
Как и ИГИЛ конец – они на другом поле, но тоже с оружием в руках, это 
тоже никого не интересует. Или наши прозападные демократы – они пред-
лагают модель, которая там распадается: ЕС сыпется, в Америке будет дру-
гая демократия, другой подход к партийной демократии. А прозападные де-
мократы по старинке говорят: посмотрите как на Западе! Запад уже другой, 
сегодня даже самые мощные армии мира ничего не могут сделать с тем же 
ИГИЛ, потому что действуют партизаны. Под любыми знамёнами – у каж-
дого свой лидер, своё знамя, программа. Весь мир объединился, но ничего 
не могут сделать.
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***
Демократия в царской России привела к власти большевиков, демо-

кратия в Германии – Гитлера, демократия в арабском мире – исламистов. 
Потом большевики породили демократов ельцинского периода.

***
Пётр I действовал через кровь, было много жертв, но он создал вели-

кое государство, империю. Рядом поляки. У них было больше демократии. 
Но что они получили? Заштатное государство. Поэтому, конечно, демокра-
тия – хорошо, но в условиях демократии Россия не устояла бы, её растер-
зали бы на куски.

***
Почему демократы проигрывают в мире? Они резко реагируют на от-

дельные теракты. А правые используют эту резкую реакцию для усиления 
настроений против мигрантов. Таким образом, сами демократы через демо-
кратические процедуры, свободу слова подталкивают к диктатуре – прихо-
ду к власти правых, правоцентристских, праворадикальных партий.

***
Иногда демократия быстрее развивает общество, учитывая его мно-

гообразие. Все национальные вопросы, религиозные и  так далее, кроме 
меньшинств. И  демократия исходит из  принципа «рынок всё исправит». 
А иногда и авторитарный режим (Китай) может обеспечить мощный рывок 
в экономике. Поэтому нельзя говорить, что наиболее развитые в экономи-
ческом отношении страны – там, где высокая демократия.

***
Демократы на первом этапе поддерживали восстановление РПЦ. А поз-

же, когда увидели, что Церковь не  борется с  современным государством, 
не  противостоит ему, то  изменили своё отношение к  ней. При Ельцине  – 
да  здравствует Русская православная церковь, а  когда Путин и  консерва-
тизм, и мощь государства – им уже Церковь не нравится, уже Исаакиевский 
собор не надо передавать Церкви. В этом их нечистоплотность.

***
Не может быть прав человека в  универсальной форме. Например, 

крестьяне Колумбии против сокращения посевов коки и  не  хотят выра-
щивать другие культуры, поскольку получают меньше доходов. Так как же 
быть с правами человека? Как защитить людей от наркотиков? Крестьян 
защитим, пусть выращивают коку, а как быть с теми, кто погибнет от кокаи-
на? На них наплевать? Мы должны нарушить права крестьян в Колумбии 
и запретить им выращивать коку. Пусть находят другие источники дохода, 
но миллионы людей мы спасём от наркотиков, от наркозависимости.

***
Идея отмирания государства не прошла при советской власти. США 

пошли по пути изоляционизма. Вывод – никакого отмирания государства 
ни при социализме, ни при капитализме не происходит.
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***
Почему быстро решались вопросы при царе и  при советской власти?  

Потому что был однопартийный режим. Но Российская империя и СССР рух-
нули из-за этого однопартийного режима. Всё можно было делать быстро при 
царе, но его скинули! И советскую власть за три дня скинули, ГКЧП не под-
держали. В условиях демократии не решим ни один вопрос. Вот, например, 
будем долго мучиться – вводить курортный сбор, не вводить, надо, не надо. 
Вывод такой – нынешняя модель демократии мешает развитию страны.

***
Ленинско-сталинский социализм утонул в  кровавой буче. Реформы 

Хрущёва и  застой Брежнева не  обеспечили полнокровный здоровый со-
циализм в СССР.

Реформы Горбачёва, Ельцина, их «перестройка» не  дали настоящей 
демократии и  не  позволили развиться мелкому частному бизнесу. Поли-
тика сегодняшних консерваторов не всем нравится, не всех удовлетворяет. 
В России так и не создан тот самый средний класс, который обеспечивает 
стабильность и развитие общества.

Граждане России просят, требуют перемен. И это может сделать толь-
ко ЛДПР, так как другие варианты уже испытали – не получилось.

***
Демократия в  России. Партия «ЕДИНАЯ РОССИЯ» выступает 

за стабильность в «консервативном формате». Левые (КПРФ и другие) – 
за социализм. ЛДПР имеет универсальную идеологию и программу: кон-
серватизм, социализм, патриотизм и либерализм – квинтэссенция этих че-
тырёх направлений обеспечит и стабильность в обществе, и развитие. Залог 
успеха только в методах действия ЛДПР.

***
Ден Сяо Пин возглавил Китай в возрасте далеко за 70 и преобразил от-

сталую крестьянскую страну. Президенту Рейгану было за 70, Трампу – 70. 
Президент должен быть в  зрелом возрасте, иначе ему не  хватит опыта, 
а значит, не будет успеха.

***
Выборы в МСУ по Москве – это начало демократии снизу. Не везде 

прошли кандидаты партии власти. Интернет шагает по планете, ТВ мед-
ленно угасает. То есть всё больше и больше людей черпают информацию 
из открытых источников в Интернете и делают свой выбор.

***
Демократия и экономика в России и в царские, и в советские, и в ныне-

шние времена развиваются сверху – всё делают чиновники, всё решают: кто 
будет царём, генсеком, президентом, кто контролирует крупный бизнес, 
кто – мелкий, кому давать кредиты, кому не давать. Из-за этого мы разви-
ваемся хуже. То есть пирамида перевёрнута с ног на голову – остриём упи-
рается в народ. Нужно наоборот: основание – народ, и постепенно власть 
формируется на вершине.
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***
Премьер-министр Великобритании Маргарет Тэтчер из-за экологи-

ческих проблем закрыла шахты. Народ возмутился. Чтобы его успокоить, 
Тэтчер заявила, что угольный дым, уходя в атмосферу, создаёт парниковый 
эффект, ускоряет потепление климата, а это чревато катастрофой для Бри-
тании. Целая нация поверила и успокоилась. Политическая афера – ника-
кого влияния на атмосферу угольные выбросы не имеют.

***
Царские чиновники обленились, засиделись, потеряли бдительность, 

проиграли большевикам. Советские чиновники  – повторили участь цар-
ских. Их заменили демократы. Последним на смену пришли консерваторы. 
Кто  же заменит консерваторов? Русский Пиночет? Новые большевики? 
Новые демократы?

СОВРЕМЕННОЕ МИРОУСТРОЙСТВО

Царский, советский режимы потеряли опору и рухнули. Сегодня наш 
режим – политический гермафродит, то есть у нас ни диктатура, ни демо-
кратия. А нужна тотальная централизация – никакой федерации. Не боль-
ше 40 губерний. Чуть меньше демократии, но мощное государство!

***
Одиннадцать тезисов современного мироустройства.
1. Заключить всемирный договор о мироустройстве.
2. Только республики, никаких монархий.
3. Все государства имеют светский характер, никакого влияния любых 

религий.
4. Разделённые нации должны соединиться – русские, корейцы и дру-

гие, повсеместно должны быть защищены права женщин, детей, инвалидов, 
стариков.

5. Никакой дискриминации меньшинств – национальных, религиоз-
ных, расовых, иных.

6. Исключить применение насилия в  международных отношениях 
в любой форме под любым предлогом.

7. Никакого изменения границ без согласия обеих сторон, за исключе-
нием процесса воссоединения народов.

8. Федерализм как универсальный принцип для всех стран. Центр ре-
шает только семь вопросов: оборона, внешняя политика, финансы, транс-
порт, связь, энергетика, экология.

9. ХХI век – век выздоровления от расизма, колониализма, фашизма, 
коммунизма, религиозного радикализма, авторитаризма, монархических 
режимов, диктатур под любой вывеской, однопартийных режимов, глоба-
лизма. Пора выздоравливать!

10. По всей планете должен быть культ семьи, любовь к детям, уваже-
ние к старшим, отвращение к обману, мошенничеству и проявлениям пре-
ступных замыслов.
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11. Человечеству нужен мир: многополярный, многоукладный, плю-
ралистический, без давления, оболванивания, зомбирования. Все вопросы 
решать через референдумы, не выходя из дома, через смартфоны. Никаких 
избиркомов, никаких подтасовок!

***
Когда рухнула Российская империя? На  пике могущества. Когда 

начался развал Советского Союза? Тоже на  пике. На  1  января 1985 года 
СССР был самой могущественной страной. Что в итоге сделали? Уничто-
жили. Нам всё время будут мешать, будут тормозить наше экономическое 
развитие. Запад может остановить только угроза войны. Если они почув-
ствуют, что мы можем их уничтожить, – они от нас отстанут. Только угроза, 
сила и страх может повлиять на Запад.

***
Рушится старая политическая система. Классические партии уходят 

на второй план, всё более заметными становятся новые партии – во Фран-
ции «Национальный фронт», в  Германии «Альтернатива для Германии» 
и т. д. Кандидаты в президенты – самовыдвиженцы Трамп, Макрон. И в на-
званиях партий уже новый стиль, нет классики – консерваторы, социали-
сты, народная. А мы запаздываем – у нас ещё классическая система не раз-
вилась, а они уже от неё отказались, она устарела.

***
Макрон победил и поехал в Германию за ярлыком на княжение к ба-

бушке Меркель в Берлин. А немецкие канцлеры обычно регулярно выезжа-
ют в Вашингтон для одобрения «хана из Вашингтона» и получают «добро» 
на княжение в Германии. 

Никакой самостоятельности у этих стран нет. Без одобрения нельзя 
выставляться и побеждать, а после победы надо приехать, поцеловать руч-
ку, получить печать, код, по которому можно созваниваться, особый теле-
фон. Вот так функционирует несоветский союз.

***
Монархия задержалась слишком надолго, сгнила и  рухнула. Совет-

ский режим наоборот, был сформирован слишком быстро, непродуманно 
и  тоже рухнул. Нужен третий вариант  – постепенность и  гибкость. Как 
в Европе. Республика не советская, не нацистская, не фашистская, а обыч-
ная демократическая. И  многоукладная. Сначала парламентский режим, 
потом – президентский режим. То есть регулярные изменения, но без отри-
цательных последствий.

***
Всё человечество посадили на пищевой наркотик – вкусовые добавки, 

красители, которые вызывают у человека желание есть. А там уже идёт га-
дость сплошная, и он ест больше, чем надо. И всё это искусственное. Травят 
нас везде!
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***
Все события в истории России носят отрицательный характер, приво-

дят к негативным последствиям. Из-за этого у всех мрачное настроение – 
революции, войны, перестройка, реформы – всё кончается плохо. Нужен 
хотя бы искусственный счастливый конец.

В Америке специально заставляют в каждом фильме делать счастли-
вый конец, иначе они бы уже давно перестреляли друг друга. А у нас отри-
цательный формат всех событий в России. В Европе всё серое – но там нет 
отрицательных последствий.

***
Капитализм во всём мире должен был закончиться в конце прошлого 

века, потому что все ресурсы были исчерпаны, но мы своей перестройкой, 
революцией страну раскрыли и продлили капитализм. Он получил ресур-
сы, рабочую силу, все наработки учёных. Когда мы были закрытой страной, 
он катился к своему завершению. Последняя стадия. А теперь уже капита-
лизма как такового нет, есть информационное общество.

***
Так называемый Киотский протокол был создан, чтобы подавить про-

мышленность в  странах-конкурентах. Мол, что-то у  вас слишком дымят 
трубы, вы подписали Киотский протокол – снижайте выбросы. А как мож-
но снижать выбросы? Закрывать отдельные заводы. Часть учёных поддер-
жала эту теорию. Только США не подписали Киотский протокол. По сути, 
это мировая афера.

Сначала запускают миф о  потеплении, собирают под это дело мил-
лиарды долларов  – на  изучение общества, создание движения, проводят 
конференции, выделяют гранты, транши, требуют сокращений выбро-
сов в атмосферу. Также объясняли, что вредны холодильники с фреоном. 
Стали закрывать заводы, где выпускали такие холодильники с фреонами. 
Выиграли те компании, где был другой принцип охлаждения. Глобальные 
мошенники. По всему миру стали создавать климатические лаборато-
рии и торговать квотами на выброс углекислого газа в атмосферу. То есть 
на всём делают бизнес.

***
Причины успеха Китая – у них были зарплаты по 10 долларов, голод – 

800 миллионов нищих ели одну чашку риса в день. И репрессии такие, как 
у  нас при Сталине  – расстреливали, кого хотели. Вели антирусскую ли-
нию, за это Запад вливал деньги. Сейчас зарплата в Китае тысяча долларов 
и начнётся падение Китая. А Запад вливает сейчас деньги в Индию, Юго- 
Восточную Азию и другие страны.

***
Во время Второй мировой войны немцы грабили население оккупиро-

ванных стран, особенно евреев. Золотые вещи переплавлялись в слитки, пе-
редавались с имперский банк в Германии – золотой запас! У всех пленных, 
мёртвых зубы рвали, переплавляли. Это же варвары! Живопись – наиболее 
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дорогие предметы живописи, антиквариат, всё вывозили из СССР, граби-
ли наши музеи, продавали на секретных аукционах в Швеции. И сами же 
немцы покупали, и американцы. Легализовали – отмывали награбленное. 
Вот вам одна из причин их богатств. Все обогащались, только Россия (тогда 
СССР) нищала.

ЛДПР всегда была за страну – но против левацких взглядов, за либе-
ральные ценности, но не такие, как в Европе. ЛДПР в мировом масштабе 
самая правильная партия! Во всём мире нам завидуют, нас ненавидят, по-
тому что мы избрали правильную форму. События как в Армении и другие 
оранжевые революции происходят там, где нет партии, подобной ЛДПР.

Сегодня не может быть одной идеологии – должен быть набор. Чуть-
чуть левые – в пользу бедных, чуть-чуть правые – в пользу частной соб-
ственности, патриоты  – родину защищать, помогать бороться против 
ИГИЛ, защищать русских. Эта идеология ЛДПР оказалась правильной, 
что доказали последние 10–15 лет. Нигде не  получился ни  коммунизм, 
ни  западный либерализм! Нужно идти тем путём, который указывает 
ЛДПР – мы даём всему миру правильное направление.

***
Константинополь был взят 29 мая 1453 года, последний византийский 

император Константин Палеолог в  неравной схватке был убит турка-
ми сзади в спину. Также убили нашего посла в Турции Андрея Карлова 
в 2016 году. Времена идут, а бандитские методы не меняются.

САНКЦИИ

Санкции против России помогут национализировать её политическую 
элиту. Надо жить и работать в собственной стране – прежде всего для её 
благополучия, а не считать Россию удобной площадкой для зарабатывания 
денег, чтобы затем жить в роскоши за границей.

***
Россия была готова купить немецкую модель автомобиля «Опель», 

но  по  политическим причинам нам отказали. Россия заплатила за  «Ми-
страли», но вертолётоносцы не отдали – вернули деньги. Уже 100 лет вво-
дятся санкции против нас, то  есть постоянно идёт политическая борьба. 
Экономика Запада несвободна. Постоянно оказывается политическое дав-
ление и применяются административные меры.

***
Продукты питания в Крыму после возвращения в состав России на-

много лучше, чем в центральной части страны. Дело в том, что междуна-
родные торговые сети туда не идут – им нельзя, а сама торговля внутренняя 
и никому нет смысла делать плохой товар, так как конкуренция – уйдут 
к  хорошему поставщику. Крым показывает, что отсутствие иностранных 
поставщиков продовольствия и  иностранных владельцев торговых сетей 
приводят к существенному улучшению продовольственной ситуации. 
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РЕВОЛЮЦИИ

К вопросу о  причинах смуты на  Руси. У  нас исторически объёмы 
производства были ниже объёмов потребления. Иными словами, съедали 
больше, чем выращивали. Разницу взять неоткуда, и тогда власть отбира-
ла у народа последнее. Разумеется, народ это злило. Например, подчистую 
забирали и хлеб, и семенной фонд. Производство всегда отставало, потому 
что в России не было ни института рабства, ни зарубежных колоний. Нема-
лую роль сыграл и холодный климат. Результат – волнения, смута, вечные 
революции.

***
На любых демонстрациях в  царский период было множество любо-

пытных, которые сбивались в толпу и создавали давку. Разгоняя эту толпу, 
казаки без жалости стегали людей нагайками, вызывая рост числа недо-
вольных режимом. Большевики до революции взяли это на вооружение – 
им были выгодны как можно более массовые шествия, чтобы пропорцио-
нально увеличивать количество обиженных при разгоне демонстраций.

***
Глубинная причина любой революции  – Февральской, например,  – 

накопившаяся критическая масса недовольства среди самых разных слоёв 
населения. У помещиков начали отбирать землю для крестьян. Тем, в свою 
очередь, дали свободу, но для покупки земли не было денег. Староверы под-
вергались гонениям ещё со времён Петра I, который фактически выгонял 
их из России. Чиновники в большинстве своём не видели перспектив для 
служебного роста: все места «наверху» были заняты. Студенты в  тихой 
спокойной России завидовали бурлящей Европе. В итоге все недовольные 
стали помогать революционерам – эсерам, а потом и большевикам. Особен-
но старались зажиточные, привыкшие хорошо работать староверы  – они 
оказывали прямую финансовую поддержку революционерам. Выходит, 
своим бездействием режим сам порождал тех, кто заплатит за  будущую 
революцию, направленную против этого режима. Сейчас из  того опыта 
власть делает определённые выводы. Когда на Болотную вышли москвичи, 
обозлённые отсутствием какой-либо перспективы, тут же последовали от-
ветные шаги: обеспечена большая свобода в создании новых партий, более 
комфортные условия для участия в выборах.

***
Запад всегда берёг своих солдат – чем меньше убитых, раненых, тем 

меньше горя близким и негатива в обществе. Россия же, наоборот, жертво-
вала солдатами. Причина – слабая техническая оснащённость, в частности, 
не было мощной артиллерии. В Первую мировую войну, к примеру, мы по-
теряли больше всего солдат. Шли со  штыками, а  перед этим артиллерия 
противника обстреливала российские позиции, а у нас не было даже тяжё-
лой артиллерии. Отсюда много убитых, раненых, горе для семьи. Поэтому 
и революции у нас быстрее происходят – в каждой семье кто-то пострадал. 
Обозленность на власть.
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***
Причина революции 1917  года  – переизбыток рабочих и  солдат 

в Петрограде. Это хороший «бульон» для большевиков. Там должны были 
быть чиновники, которые никогда против власти не выступят. Нужно было 
отправить в 1917 году солдат на фронт, заводы перевести на Урал. То же 
самое и в 1991 году – в Москве переизбыток интеллигенции и предприни-
мателей. Итог – революция. Предприниматели хотят свободу экономиче-
ской деятельности, интеллигенция хочет просто свободу. И наплевать им 
на страну! Мы страну потеряли в угоду интеллигенции, которая тогда на-
чинала и теперь продолжает говорить и писать всё, что хочет.

***
Ещё одна причина провала политики большевиков и потом демократов 

в России. Большевики почти все приехали из-за границы, были теоретика-
ми. Они были оторваны от народа. В Китае, наоборот, почему победил Мао 
Цзэдун, и сейчас там всё хорошо? Руководители всех китайских революций 
никуда не уезжали и ниоткуда не приезжали, они были людьми, вышедшими 
из народа. Они все практики, они шли с партизанами, с китайской народной 
армией, все шли вместе. Как элита они появились внутри, в гуще народных 
масс и у них было больше авторитета. Они боролись, допустим, с Японией – 
шли вместе с Чан Кайши. Вот поэтому успех у Китая. А к нам приехали чу-
жие дурачки и напортачили, потому что они не знали Россию.

***
Почему революции не  завершились успешно в  Венгрии, Германии 

и по всему миру? Потому что зачем куда-то идти на баррикады? У человека 
есть свой дом, он работает, зарабатывает, ради чего идти? А лозунг «отбе-
рём» – так и у меня тоже отберут. А наши все в общагах, казармах – им 
нечего терять. Поэтому только у нас победила революция.

***
Вши  – переносчики тифа, вся Красная армия страдала от  вшей, так 

как не было мыла, белья, бань. От тифа умерли миллионы людей. Поэтому 
жертвами Октябрьского переворота 1917 года стали не только те, кто погиб 
от пуль, но и те люди, кто скончался от болезней.

***
Большевики выиграли на лозунгах: «Земля – крестьянам, фабрики – 

рабочим, мир – народам». Ничего этого не дали, но, тем не менее, привлекли 
сторонников. В 1920-е и 1930-е годы была полная свобода в области культу-
ры, образовывались любые творческие союзы, проводились выставки, созда-
вались литературные произведения. Это кончилось тем, что ближе к войне 
начались аресты, репрессии. И весь плюс перешёл в большой минус. Земля 
у государства, фабрики у государства, вместо мира – война и террор, вместо 
свободы творчества, культуры – жёсткая цензура в пользу большевиков.

***
В 1918 году большевики опубликовали секретные договоры царской 

России, а  в  1939 году сами подписали с  Гитлером секретные протоколы 
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к пакту о ненападении. Подходит пословица: не рой яму другому, сам в неё 
попадёшь. Большевики хотели изобличить царский режим, а в итоге сами 
пошли по  тому  же пути. Секретные протоколы  – обычная практика при 
подготовке соглашений между государствами.

***
В 1917 году политические партии не сумели договориться – империя 

была разрушена. В  1991 году тоже не  получилось договориться  – СССР 
канул в Лету. И сейчас есть немало губителей России, которые не хотят до-
говариваться и мечтают о хаосе в России. Нужно сделать выводы и не дать 
этой силе стать мощной, чтобы она не могла влиять на судьбу России.

***
Одна из причин пьянства на Руси: общины, коллективы, общежития, 

казармы, то есть скученность мужского населения. Там, где группа мужчин, 
найдётся один – а, давай выпьем. Отсюда и тяга к революциям.

***
С первых же мирных лет советской власти началось брожение в массах. 

Власть желала сдать всё в концессии, прибегнуть к помощи иностранного ка-
питала. А народ, рабочие говорили: «За что боролись? Снова в кабалу, теперь 
к иностранцам?» Они сами поставили себя в тупик: народ поддержал их ре-
волюцию, а теперь снова зовут иностранных капиталистов. А для чего тогда 
эта революция делалась? Снова началось идеологическое брожение: потом 
будет ГУЛАГ, потом будет война, потом Хрущёв – мы с ума свели весь наш 
народ! Большевики поняли, что после трёх лет революции они ничего не сде-
лали. Они выгнали русских капиталистов – и все заводы стоят. И рабочий 
не стал директором завода – всё остановилось, иностранцев зовут. А рабо-
чие – это что? Где же мировая революция? Её нет. А где рабочее самоуправле-
ние? Ну, самоуправляйте! Металлургический завод – сам уголёк будет в печь 
подаваться? Или металл будет сам литься? Ленин вводит НЭП. А что такое 
НЭП? Обратно всё отдают прежним хозяевам. Концессии – иностранцам. 
И народ в дураках – люди не понимают, что произошло! Троцкий за миро-
вую революцию, а здесь иностранцы приезжают, капиталисты. Это создало 
ситуацию, когда миллионы людей ничего не поняли. Люди кончали жизнь 
самоубийством. Обманули с революцией, получается!

***
Перед революцией (1917 год) большую часть большевистской партии 

составляли нацменьшинства, объединённые ненавистью к  царской Рос-
сии, а это постепенно перетекло на отрицательное отношение к русскому 
народу. Беда коммунистов в том, что они объединили из-за позиции интер-
национализма 70 процентов нацменьшинств. Какие будут решения? В их 
пользу и против России. Вот и рухнула страна в 1917 году. Изначально в ор-
ганизационную структуру партии была заложена бомба.

***
Кого большинство в России? Русских. Значит, на первом этапе пар-

тия должна была формироваться вообще только среди русских. Большеви-
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кам нужно было обеспечить демонстрации, пикеты, то есть критику. А кто 
будет критиковать? Конечно, нацмены: им страну не  жалко. Получается, 
изначально коммунисты пошли по пути привилегий для нацменьшинств. 
Вот и получили – страны нет.

***
Русские дворяне ленились заниматься промышленностью и  торгов-

лей, им хватало сельского хозяйства: была усадьба, крепостные. А старо-
веры, ущемлённые в своих социальных правах как религиозные меньшин-
ства, с удовольствием занимались фабричным производством и торговлей. 
Например, Морозов. Староверов можно приравнять к протестантам. Толь-
ко те получили поддержку сверху, и протестантизм стал основой духовной 
жизни и экономической деятельности во всей Северной Европе, а у нас их 
преследовали, потом советская власть всех раздолбала. Получается, всех, 
кто мог чем-то заниматься, уничтожили.

На староверов гонения, помещики злы, что отменили крепостное 
право, крестьяне злы, что свобода есть, а  землю обрабатывать  – денег 
нет. Политические партии только организуются, русский вопрос ещё 
не  был актуализирован и  не  получил максимальную поддержку, уже за-
рождалась ненависть к Церкви. Нацменьшинства и Первая мировая вой- 
на – вот всё это – действия большевиков. Это и привело к тому, что Россия 
оказалась слабым звеном.

***
Октябрьская революция  – это полное равнодушие русского народа 

к судьбе своего государства. Воспитали людей так, что плевать. Царь? Пле-
вать на царя. Керенский? Пошёл подальше. Большевики? К черту их. Де-
мократы? Пошли вон.

Русских легко поднять на разрушение собственной страны, и этим 
пользуются другие силы. Главное, чтобы русские молчали! Вот на это де-
лается ставка! Царя свергли потому, что русский народ не встал на его 
защиту. И  когда ушли коммунисты и  советская власть  – никто, кроме 
ЛДПР, не вышел на Манежную площадь защищать страну. Потому что 
была убита воля.

Другие народы зашевелились  – давай им отдельные государства, 
скорее надо раздербанить Российскую империю в  лице СССР, на  части 
разорвать Советскую армию, оставить у себя все заводы. Создали 14 госу-
дарств – ни одна мировая война не дала такого результата.

СССР погубил однопартийный режим. Но сегодня об этом все молчат. 
Эту формулу даём только мы, ЛДПР.

***
Откройте учебник истории  – вся наша история ведёт отсчёт  

с Октябрьской революции. Так не годится. У нас праздник День полиции 
всё ещё отмечается в  День советской милиции. Советской власти нет, 
а праздник остался. А что, до 10 ноября 1917 года не было полиции в цар-
ской России? Мы сами укорачиваем свою историю. До сих пор стоят па-
мятники террористам, коммунистам. А  где памятники русским царям, 



русским полководцам, великим нашим генералам-победителям, русским 
учёным и промышленникам?

***
Японцы потратили 10 миллионов долларов на  революцию в  России 

1905 года. Американские банки тоже финансировали наши революции – 
Якоб Шифф и  Александр Парвус. По  современным меркам, это бюджет 
целой страны.

*
***

Молодой американец Хаммер в 24 года сказочно разбогател на выво-
зе ценностей, в основном церковных, из России. Его спросили: «Господин 
Хаммер, как разбогатеть быстро?» Он ответил: «Надо дождаться револю-
ции в  России». Революция  – приезжай, грабь. А  его ещё Брежнев потом 
принимал! Такие дельцы всё из России вывезли!

***
Февральская революция. Её хотели все – элита, чиновники, армия, на-

род – все почему-то царя не любили. Устали – 300 лет страной правит одна 
семья, надоело. Но потом, когда наступила советская власть, сравнивали – 
и конечно царский период выглядел лучше.

То же самое революция Ельцина – вроде приветствовали, поскольку 
устали от КПСС, всё одно и то же, но когда ельцинисты убрали советскую 
власть и коммунистов, то народ стал вспоминать брежневский этап – он 
оказался лучше.

И только ЛДПР это поняла – мы защищали СССР, понимая, что есть 
минусы, кое-что надоело, устарело, но то, что придёт после, – намного хуже. 
Сегодня все уже начинают соглашаться с позицией ЛДПР: ГКЧП нужно 
было поддержать.

ЛДПР единственная политическая сила, которая показала свою прозор-
ливость за последние десятилетия – мы выступили в защиту СССР, понимая 
недостатки Союза, но ещё и осознавая: то, что придёт, будет ещё хуже.

***
США и Германия финансировали большевиков – немцы финансиро-

вали Ленина, чтобы вывести Россию из войны, а американцы финансиро-
вали Троцкого, чтобы оставить как участника войны. Почему? Потому что 
Германии нужно было закрыть второй фронт на  востоке, а  американцам 
продлить гражданскую войну, чтобы зарабатывать на  войне. Ленину хо-
телось мировой революции. А мы как экспериментальное поле. И во всех 
вариантах жертвой этих желаний становится русский народ. Позже Запад, 
США и Англия финансировали Гитлера, чтобы он напал на советскую Рос-
сию. Опять эксперимент.
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